

LA UNION SOVIETICA SE VE PRECISADA A LA ACEPTACION INTEGRAL DEL PLAN INGLES

Número suelto: 15 céntos.

MIÉRCOLES

17

NOVIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 551

SEGUNDA EDICION

REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales):
ARMAS. 1, 3.º
TOLEDO - Teléf. 1705
Apartado de Correos n.º 6
Talleres: Teléfono 160

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 16 de noviembre de 1937.

Sin novedad en los frentes de los Ejércitos.
Salamanca 16 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La criminal conducta del frente popular francés

Bien es verdad que han sido varias las conductas criminales y suicidas de algunos Gobiernos frente a nuestra Cruzada, pero la que sobresa por su perversidad y trascendencia es la del Frente Popular francés.

Mientras gobierna en Francia el actual sistema con vestiduras de marxismo más o menos desgarradas, una sombra funesta se interpondrá en los Pirineos e impedirá el cambio de las lucas de comprensión y colaboración entre nosotros y ellos.

Porque tienen muy manchadas las manos de sangre española, porque en los cementerios de guerra española han cavado muchas tumbas las bombas de los aviones franceses, de los tanques y de los cañones del Frente Popular, y a que las escuadrillas y baterías no las ha enviado Francia, sino los Blum y Cot que están dando una puñalada por la espalda a su propia Patria.

El Frente Popular francés ha contraído en nuestra guerra las más inmensas responsabilidades para con nosotros, para con el mundo y para con la misma Francia. Con el más hondo desprecio hacia las normas elementales del Derecho de Gentes y de la moral más vulgar, se han visto cruzar los cielos de España a escuadrillas que ni siquiera tuvieron el escrúpulo de esconder las insignias nacionales francesas, manifiestamente un pabellón con el más aborrecible de los crimenes. Y en los campos de nuestra batalla figuraron batallones de voluntarios y hasta unidades de fuerzas coloniales con el disfras de voluntarios, en nuestros combates.

Y el territorio francés sirvió y sirve de paso libre para trasladar de un frente a otro, brigadas rojas que dejaron huella inhumana en los campos del Norte.

En las escuelas militares francesas se obligó al profesorado a instruir a la oficialidad roja de todos los cuerpos. En los mercados y bancos de Francia se comercia con el tesoro artístico y monetario español.

Pero aún hay una monstruosidad mayor: ha sido en terreno francés y con la autorización de hecho del Ministro del Aire, de donde han partido los aviones que llevaron a cabo salvajes bombardeos a ciudades de nuestra retaguardia. Ahí está bien claro el bombardeo de Pamplona. Nuestra prensa y nuestra radio dieron la voz de alarma al tener noticias sobre la estancia de unos aviones misteriosos en campo francés. Días más tarde los puestos de vigilancia de la frontera registraron el paso de los aviones que, procedentes de Francia hacían rumbo a la España Nacional y momentos después una mortífera carga caía sobre la indefensa ciudad de Pamplona.

No cabe hecho más terminante como exponente de una conducta que por absurda es criminal y por criminal, absurda.

Cuando todo esto ocurre amparado y tolerado por un Gobierno. Cuando este Gobierno es responsable de miles de muertos y heridos de un lado y de otro, porque a no ser por su intervención la guerra estaría terminada, nosotros no podemos menos de hacer caer sobre él nuestra mayor condenación.

El Frente Popular francés es también traidor a su Patria y a los intereses del pueblo francés honrado que padece las consecuencias de una política torpe.

Francia va quedando aislada

en Europa merced a los manejos del Komintern y sus esbirros los miembros del actual Gobierno. Y en el orden económico, la inmensa mayoría de las industrias derivadas de la Piritita están paralizadas a causa de la interrupción de las relaciones comerciales con nosotros, ya que estos centros se surtían exclusivamente con el mineral de nuestras minas de Marruecos.

Hoy que la paz se acerca con pasos agigantados, pensamos en el mañana próximo y tranquilo en que por nada del mundo olvidaremos que fué el Gobierno del Frente Popular francés—no Francia—un enemigo declarado de nuestra guerra.

La difícil posición de Francia

Paris.—El general Duchene ha publicado un artículo en «L'Echo de Paris», refiriéndose a la amistad franco-italiana, en el que termina diciendo:

«El Imperio italiano será reconocido por parte de la Sociedad de Naciones y de la Gran Bretaña e inmediatamente después por parte de Francia.»

La guerra de España termina con la victoria de Franco. La frontera francesa del Rin no puede, de ninguna manera, economizar fuerzas. El apoyo militar de Inglaterra es casi nulo y, por último, la frontera de Los Alpes tiene que hacer frente al potente ejército y aviación de Italia, con cuya nación Francia debía haber quedado estrictamente ligada de perder su amistad sin conseguir beneficio alguno.

La actitud de Rusia en el Comité de No Intervención

Moscú accede al reconocimiento de la beligerancia al Generalísimo Franco

Londres.—Ha tenido lugar un golpe teatral en el seno del Comité de No Intervención, que se había reunido hoy para los trabajos preliminares de la aplicación del plan británico en espera de la respuesta de las dos partes adversas españolas: El embajador soviético, Maisky, declaró, en nombre del gobierno de Moscú, que renunciaba a toda reserva hecha sobre el plan británico y aceptaba éste íntegramente, incluso en lo referente a la beligerancia.

El Comité tomó acta de esta declaración, y encargó a Lord Plimouth informase a los beligerantes en España que Moscú renuncia a su actitud negativa sobre el reconocimiento de beligerancia a las dos partes españolas.—Stéfani.

Los Jefes de las Juventudes Hitlerianas visitan el frente de Madrid

Un acto en Carabanchel.—Agasajos a nuestros huéspedes de honor

En días anteriores, los Jefes de las Juventudes Hitlerianas recorrieron los frentes de Madrid, acompañados del teniente coronel Aljamán. Uno de los días visitaron el Cerro de los Angeles y nuestras posiciones del Barrio de Usera, Carabanchel Bajo y Terol. También recorrieron el día siguiente los de la Casa de Campo y Ciudad Universitaria. En Carabanchel, nuestros huéspedes de honor fueron obsequiados con un banquete, por los Jefes y oficiales de las fuerzas del sector y camaradas de la Falange local de aquellos pueblos madrileños, así como las autoridades civiles de los mismos.

Discursos del General de la División y del Jefe Nacional de las Juventudes

Tuvo lugar, en uno de los actos, una breve salutación a nuestros ilustres visitantes por el General de la División. Con brillante expresión y acento militar, el General tuvo palabras de agradecimiento por la ayuda moral que la nación amiga nos ha prestado, y expresó la satisfacción con que el Ejército saluda a los representantes de las Juventudes Hitlerianas. Tuvo unas extensas y documentadísimas referencias a la Guerra Europea, en la cual —dice— el Ejército español, manteniendo la llamada de su patriotismo, impidió con su decisión que los viejos políticos se salieran de una justa posición de neutralidad en el conflicto.

El General fué muy aplaudido. Theo Schüller contestó al General en los siguientes términos:

Excelencia y camarada: Son los últimos días que estamos en España por un motivo especial. Representamos a las Hitler Jugend, pero también a todo el pueblo alemán. No hemos venido para vivir unos bellos días, ni siquiera para vivir una cultura, sino también para vivir la lucha de la España Nueva, tanto delante, en las trincheras, como atrás, en la retaguardia.

Sobre el frente quiero decir lo que nosotros hemos dicho varias

veces, que aquí se respira el mismo aire que en nuestro tiempo de lucha. España por su espíritu, por su voluntad, por la camaradería que reina entre los españoles no difiere en nada de los tiempos de lucha de Alemania, especialmente por la obra social y la colaboración admirable de la mujer española.

Los Flechas en sus desfiles, muestran en sus rostros el mismo espíritu de nuestros muchachos de Alemania entonces.

—Hoy en el frente presenciamos una lucha que nosotros afortunadamente no hemos padecido. Nos otros hemos venido al frente no para vivir una aventura sino para demostrar que conocemos al pueblo español en sus momentos más duros.

Cuando el General habla de gracias, le pido que no lo haga, pues tampoco podemos olvidar que España nos ayudó siendo neutral.

Como decía en Salamanca, cuando España con su fanatismo, con su espíritu y su entusiasmo lucha contra un enemigo, nunca será vencida, y será Grande.

La despedida de los Jefes de las Juventudes Hitlerianas

Antes de partir de Toledo, depositaron una corona de laurel en las tumbas de los caídos del Alcázar

A las diez de la mañana de hoy los Jefes de las Juventudes Hitlerianas, antes de dejar nuestra ciudad, se dirigieron al Alcázar, con objeto de ofrendar unas coronas de laurel a los caídos en la defensa de la fortaleza.

Acompañados del Jefe Provincial camarada Boloqui y Delegado de todas las Secciones de Falange Española Tradicionalista de las JONS, ascendieron a la explanada principal, donde les esperaban el Excmo. Sr. Gobernador Militar de

Por España y Franco. ¡Arriba España!

Impresiones

En todos los sectores de los frentes recorridos por nuestros ilustres huéspedes, tuvieron ocasión de presenciar la alegría y espíritu con que nuestros soldados luchan por la causa de España contra el comunismo.

Un gesto que singularmente les admiró, fué el de nuestras camaradas, las mujeres de la Falange que trabajan a escasa distancia de los frentes, velando por que nada falte a sus camaradas y a todos los soldados de España.

En uno de los momentos del viaje por esta zona sorprendió a nuestros visitantes la proximidad de Madrid en una de las curvas más avanzadas de la carretera. "Parece que se puede coger con las manos", fué la expresión, cuando vieron tan cerca la capital de España.

En Carabanchel, nuestros ilustres huéspedes, fueron espléndidamente agasajados dándose además una simpática fiesta en su honor.

Ante la tumba de los demás caídos

Terminada la breve ceremonia, todos los concurrentes se trasladaron al cementerio instalado en el Picadero. Ante las tumbas de los defensores caídos que allí fueron enterrados, se guardó también un minuto de religioso silencio, al terminar el cual, el Jefe Provincial, brazo en alto, dió los presentes a los caídos del Alcázar, que fueron unánimemente contestados por todos.

Ante el segundo aniversario de las sanciones a Italia

Las sanciones dieron lugar a que Italia manifestase su poder

Roma.—El segundo aniversario de la aplicación de las sanciones decididas en Ginebra el 18 de noviembre del 35 contra Italia, escribe "Il Giornale" de Italia, puede ser recordado por todos los italianos con noble orgullo: en efecto, ante todo el mundo las sanciones pusieron de relieve la grandeza espiritual y material de esta heroica Italia renovada por el fascismo.

El periódico hace resaltar que las sanciones, salidas del inicuo veredicto de la Sociedad de las Naciones por medio del olvido de todas las reglas societarias y por un procedimiento inusitado en las relaciones entre países civilizados,

pudieron aislar económicamente a Italia rompiendo su esfuerzo nacional para la conquista de Etiopía.

Las sanciones fueron un fracaso completo, fabricadas y calculadas en los laboratorios de Londres, los contables no tuvieron en cuenta ni el alto espíritu de Italia ni los infinitos recursos que la inquebrantable voluntad nacional despertada por la infalible palabra del Duce, supo descubrir y redoblar. Así, a pesar de las sanciones, Italia trató los siete meses de guerra y ocupó Addis Ababa, conquistando un Imperio que se extiende sobre todo el territorio europeo.—Stéfani.

Los últimos contrabandos de armas y víveres para los rojos

San Sebastián.—Según noticias absolutamente dignas de fe, en el período del 25 de octubre al 10 de noviembre pasado, 49 barcos de diferentes tonelajes lograron transportar en contrabando a España rojas víveres, armas y municiones.

Este número tan elevado de navios contrabandistas, se debe a que el bloqueo de la flota nacional todavía no ha alcanzado todo su rendimiento, y por otra parte, que el mayor número de estos barcos navegan bajo pabellón francés o inglés.

De los 49 mencionados 17 llegaron a Barcelona, 18 a Valencia, 2 a Alicante y 1 a otros puertos rojos. Veintitrés procedían de puertos franceses, 12 de puertos soviéticos y los otros de distintas nacionalidades. Los navios procedentes de Francia contenían víveres y los de Rusia armas y municiones.—Stéfani.

La campaña depuradora de un poncio rojo

Murcia.—El Gobernador Civil ha publicado una nota en la que hace constar que durante los cuatro meses que ocupa el cargo de Gobernador de Murcia y merced al celo del comisario jefe de la policía, ha realizado una intensa labor de depuración en la retaguardia, habiendo sido detenidas unas 2.000 personas y puestas a disposición de los tribunales que deban juzgarlas. Esto lo hace constar para salir a paso de la campaña que con motivo de la quinta columna se había emprendido contra personas que ocupaban puestos de responsabilidad, a satisfacción de Gobierno.

Los rojos inventan ofensivas

Frente de Madrid.—Continúan los partes rojos fantaseando sobre supuestas actividades militares en este frente. Ayer decían que en un ataque victorioso se habían apoderado de un cerro o loma del sector de Carabanchel. Ayer, en el sector de Carabanchel, como en el resto de los sectores del frente de Madrid, no hubo más que actividad bélica que la señalada por los morteros y tiros sueltos, que son el aquí estoy yo de unos y otros.

La voz de José Antonio en las tierras de España

José Antonio y Sevilla

«...y vosotros, camaradas de Sevilla, los primeros en el sacrificio, que habéis visto clavar vuestras filas con tantos nombres de mártires, vosotros tendréis puesto de honor para el desfile en la alegre mañana de España.»
Sevilla, diciembre de 1935.

José Antonio y Cataluña

«Nosotros amamos a Cataluña por española, y porque amamos a Cataluña, la queremos más española cada vez, como al País Vasco, como a las demás regiones. Simplemente por eso: porque nosotros entendemos que una nación no es ya meramente el atractivo de la tierra donde nacimos, no es esa emoción directa y elemental que sentimos todos en la proximidad de nuestro terruño, sino que una nación es una unidad en lo universal, es el grado a que se remonta un pueblo cuando cumple un destino universal en la Historia. Por eso España cumplió sus destinos universales cuando estuvieron juntos todos sus pueblos, cuando España fué nación hacia fuera, que es como se es de veras nación, cuando los almirantes vascos recorrieron las mares del Mundo en las naves de Castilla, cuando los catalanes admirables conquistaban el Mediterráneo unidos en naves de Aragón, porque nosotros, entendámoslo así, queremos que todos los pueblos de España sientan, no ya el patriotismo elemental con que nos tira la tierra, sino el patriotismo de la misión, el patriotismo de lo trascendental, el patriotismo de la Gran España.»
Madrid, 4 de enero de 1934.

José Antonio y Castilla

«Tenamos mucho que aprender de esta tierra, y de este ciclo de Castilla lo que vivimos a menudo apartados de ellos. Esta tierra de Castilla, sin galas ni pormenores; la tierra absoluta, la tierra que no es el color local, ni el río, ni el linderó, ni el altozano. La tierra que no es, ni mucho menos, el agregado de unas cuantas fincas, ni el soporte de unos intereses agrarios para regateados en asambleas, sino que es la tierra: la tierra como depositaria de valores eternos, la ritualidad en la conducta, el sentido religioso en la vida, el habla y el silencio, la solidaridad entre los antepasados y los descendientes.»
Y sobre esa tierra absoluta, el cielo absoluto. El cielo tan azul, tan sin celajes, tan sin reflejos verdosos de frondas, terrenas, que se dijera que es casi blanco de puro azul. Y así Castilla, con la tierra absoluta y el cielo absoluto mirándose, no ha sabido nunca ser comarca; ha tenido que aspirar siempre a ser imperio. Castilla no ha podido entender lo local nunca; Castilla sólo ha podido entender lo universal y por eso Castilla se niega a sí misma, no se fija en donde concluye, tal vez porque no concluye, ni a lo ancho ni a lo alto. Así, Castilla, esta tierra esmaltada de nombres maravillosos—Torresillas, Medina del Campo, Madrigal de las Altas Torres—esta tierra de Chancillerías, de ferias y castillos; es decir, de Justicia, de Milicia y Comercio, nos hace entender cómo fué aquella España que no tenemos ya y nos aprieta el corazón con la nostalgia de su ausencia...»
Valladolid, 5 de marzo de 1934.

José Antonio y Extremadura

No vamos por ahí especulando con menudos chismes, sino llamando a lo más profundo de una España profunda y eterna. Sabemos que esta tierra entrañable de Extremadura, labradora, conquistadora y doliente, fértil en vanguardias de camisadas azules, entenderá nuestra voz y estará con nosotros.
Enero, 1936.

José Antonio y Vasconia

«Piensen los vascos en que la vara de la universal predestinación no les tocó en la frente sino cuando fueron unos con los demás pueblos de España. Ni antes ni después, con llevar siglos y siglos hablando lengua propia y midiendo tantos grados de ángulo facial.»
Fueron nación, es decir, unidad de Historia diferente de las demás, cuando España fué su Nación. Ahora quieren escindirlos en pedazos.
Veremos cómo les castiga el Dios de las batallas y de las navegaciones, a quien ofende como el suicidio, la destrucción de las bellas unidades. Les castigará a «Servidumbres» porque quisieron desordenadamente falsa libertad.»

MIENTRAS nuestras victorias prejuzgan el resultado, indefectible ya, de la guerra, las relaciones internacionales nos van franqueando sus caminos. Y no es que esta doble realidad militar y diplomática coincida por acaso en producirse. Es que el triunfo de las armas a la vez que la sabiduría del Caudillo en el ejercicio de sus funciones, no puede por menos de crear la atmósfera de reciente confianza en la España nacional que cada día se respira más allá de nuestras fronteras. Precisamente por esta palmaria relación de causa a efecto, es por lo que no hemos de ver en los reconocimientos de hecho o de derecho ya conseguidos—en sus peculiares grados—o en los que sucesivamente hayamos de lograr una merced que nos brinde esta o aquella potencia, sino un honor debido a una clara y firme, y una exigencia de las realidades ya establecidas.
No es preciso estar versado en Derecho Internacional—cuya técnica deriva, según dijo Martens, de la conciencia innata en el ser humano de su solidaridad con los demás hombres—para saber que no se gana la beligerancia sino mereciéndola, y que este merecimiento, en su paso del hecho al derecho, implica la existencia de un

Nuestra España y el ambiente internacional

Estado, de un Gobierno, de un territorio, de un pueblo... La España de Franco ha ido llenando estos requisitos de manera tan amplia y persuasiva, que si algunos veían en nuestra Cruzada una guerra de objetivos, medios fines inciertos, hoy ya no pueden ver—salvo casos de interesada obstinación—y, en efecto, no ven otra cosa que un nuevo Estado en marcha, seguro ya de su fuerza en pleno uso de todos sus atributos y poderes.
Pensemos en la iniciación, hace justamente un año, de esta política de reconocimientos, sea cualquiera el matiz y alcance de cada uno de ellos. Alemania e Italia reconocieron al Gobierno de Franco porque sabían que éste daba ya batalla al marxismo—y a sus coadyuvantes—, enemigo común de los pueblos de conciencia sana ansiosos de sacudir el yugo de las dos corrientes internacionales—la bolchevique y la masónica—y ese otro dogal, más gastado por más

viejo, pero no menos dañino que es la democracia liberal. Tampoco tardó la voz de España en repercutir en América y a Guatemala correspondió el honor de ser la primera de las naciones de nuestra sangre que rindió el homenaje de su reconocimiento a la nueva legalidad española.
De entonces acá, nuestras victorias han hecho, continuamente su camino, fulgurando a fuerza de encadenados triunfos, venciendo toda suerte de obstáculos, sin necesidad de valerse para salvarlos de ningún turbio recurso de propaganda, ni utilizar acción que no fuese la confesable de nuestra propia personalidad acrezolada en la lucha. La réplica espontánea a nuestro esfuerzo triunfante la dan los hechos que el mundo nos devuelve: ecos de fe, de esperanza, de confianza, en nuestro presente y en nuestro porvenir.
Veamos un síntoma, sumamente expresivo en el reciente conje de

notas entre Inglaterra y nuestra España, por cuya virtud se acreditarán en uno y otro país a gente y a subagentes con funciones análogas a las de los Consulares, Inglaterra, pues, siente la necesidad de prever a la defensa de sus intereses radicados en nuestro suelo, y creyendo en la total seguridad que representa nuestra bandera, entabla un diálogo que hoy por hoy representa una etapa inicial que ha sido provechosamente cubierta.
No nos incumbe anticipar nada en relación con los reconocimientos de que se viene hablando estos días; en primer término, el de Portugal, cuya asistencia a nuestra Causa, desde un principio, por lo mismo que responde a una hermandad histórica y geográfica, es prenda segura que en lo porvenir nuestras relaciones serán aún más efusivas, porque las reforzará el interés político de haber contribuido cada uno con sus propios medios y sustantiva significación, a

que la península se salve de la mortal fiebre roja. En función de esta amenaza-horror del mundo moderno—se definen otros países como Hungría, por ejemplo, de cuya aproximación a nuestra España han dado su Regente y su Parlamento testimonios recientes. De mucho más lejos en latitud geográfica, pero incorporado al eje político que va de Roma a Berlín, nos llega otro augurio; del Japón, cuyo Estado forma en la primera línea de la lucha contra el comunismo. De América que, aparte de vínculos raciales, conoce también los peligros de la revolución decretada por Moscú, entre otras razones, porque muchas de sus ciudades son la universal atracción del aventurerismo sin Patria, que arrastra venenosas consignas; de América, decimos, nos vienen

noticias de todo orden: antes, determinada iniciativa del Uruguay que, cuando menos, significa una aspiración; ahora, la nueva de lo que se llamaba «golpe de Estado» en terminología antigua asustado en el Brasil a inminentes posibilidades revolucionarias... Todo lo cual va creando ese ambiente internacional a que venimos aludiendo cuya afirmación nos hace ver que España no pelea por unos principios de cuya realización dependen sólo la vida de un Estado, sino que defienden una causa perfectamente acordada con la hora del mundo, explicándose perfectamente que aumente su radio la onda de simpatía y expectación, que universalmente suscita la España de Franco, toda ella al servicio de grandes ideales.
Cuando asiste la razón, se triunfa. Mucho más cuando la confirma el tono general de la Historia que los pueblos viven, actualmente, viendo en el General Franco nada menos que el abanderado de una cultura y de una civilización cuya conservación interesa a todos.

Balada de la guerra

La danza de las Parcas en el combate

por TOMÁS BORRÁS

DANZAN las Parcas un ritmo sin fin, mientras giran sus husos iguales.

¡Lejen sus manos las vidas prendidas en hilos sutiles, Buena el rodar de los husos en el hondo silencio del espacio. ¡Intinito y eterno del Tiempo.

¡Hay gran faena! Los días monótonos, fueron. Ahora los husos veloces, con rápidos giros, parecen movidos por un huracán de locura.

Atropos trabaja de día. Los astros alumbran con luz imparable el vértigo raudo. Atropos se afana. Su ruca está ahita y ella acaricia la madeja sin fin de las vidas... Se enredan los hilos, y Atropos los corta mordiendo las hebras. Y rie...

(Laquesis y Cloto se entregan al ritmo sin fin mientras giran los husos iguales. Danzan, se embriagan de danza. Resplandecen sus ojos extraños.)

Devana Laquesis de noche los hilos de vidas que Atropos arranca a la ruca. La mágica rueda da un silbo de sierpe. ¡De prisa, más prisa! Golpea Laquesis sus bordes y la hace rodar ululando.

A veces detiene su marcha y parte los largos y finos hilillos. Y rie...

(Atropos y Cloto se entregan al ritmo sin fin, mientras giran sus husos iguales. Fiebriles se agitan, y ya es un temblor convulsivo de espasmo su danza.)

Las lívidas manos de Cloto apuran de día y de noche la tétrica obra. Los husos, trenzando las hebras hiladas, no cesan un punto. Enreda sensual su figura en los hilos, igual que una araña se enreda en los hilos de luz de su tela. Los quiebra de pronto. Retuércense y saltan. Y rie...

(Laquesis y Atropos se entregan al ritmo sin fin, mientras giran los husos iguales. Jamás hubo tanta faena. Cada hilo, una vida. Y son infinitos. Y todos los cortan... Al cortarlos, es un corazón que se para y un grito que suena abajo, en la Tierra...)

Quando cruces bien abrigado la calle de una ciudad, acuérdete de los que han de soportar el frío intenso de las alturas y la desolación invernal de los valles. Ayúdales en la medida de tus fuerzas.

Romance del retorno al parapeto

por TEÓFILO ORTEGA

BALAS silbaban al ir, buscando presa en el cuerpo. Las balas le saludaron, silbido al aire, al regreso. Camaradas que vestían, como el azul, y prendido, sobre camisa un emblema, que es haz en yugo metido miraban alerta al mozo, preguntando sucesidos.

—Allá por la retaguardia donde el cañón no se oía. ¿Qué te ha pasado?— unánimes inquirían. Camisa azul en retorno y a la lucha decidido, recobrando aliento dice entre orgulloso y altivo:

—Allí estuve. ¡horas gozosas! con novia, a pasión asido. La ciudad nos disparaba hacia los campos, que pide, luchador en parapetos, en el silencio, cobijo. Quién sentía que la muerte, le despidió y le llamaba, vivió cerca en labios queridos, el medio que remediaba, acabar sangre con vida, perdiendo rastro y destino.

—¡Salvaté! dijo una voz, con encubierto silbido. Goza de un amor que se hace, más seductor al peligro.

—Ese placer— otra voz, dictaba en severo aviso, no es un placer si le sigue, llanto, orfandad y martirio. Los demonios le dictaban:

—Pues mueres, hombre, deja hijo.

Y a eso yo le respondía:

Y a eso yo les respondía: —Si carne cae, yo aún vivo... Si una bala me atraviesa y en estas luchas termino, acaba en mi toda lágrima, cese en mí todo suspiro. Nadie me avergüence airado, el cometer un delito: que seguir sangre y perderme, no salvando alma, es delirio. Toma moza—fui diciendo a la vuelta de un camino— beso en la boca y lo más, abrazo en amor cosido; que hijo sin nombre no quiere, quien es de España un buen hijo.

¡TOLEDO!

¡Toledo, gran Toledo!... La ciudad asombrosa, como tu santo templo, perennemente hermosa; tierra propiciatoria, insigne relicario, acrópolis, museo, de la patria santuario. ¡Oh, tus silentes calles, tus patios, tus jardines, de suntuosas magnolias, y de niveos jazmines! ¡Oh, tu evocador Zoco, tu Catedral bendita, tu ilustre Sinagoga, tu célebre Mezquita! ¡Tus basílicas santas, y tus sepulcros viejos, que una antorcha clarea con pálidos reflejos; tus murallas, tus puertas, y esos tus miradores que besa el sol poniente con sus ígneos fulgores; y tus Infantas blondas, las de los ojos magos, cual los de las ondinas de mis astures lagos; y tu Taller del Moro, y tu Casa del Greco, ese pintor extraño, hipocondríaco, seco y esa tu bella calle, la calle de la Plata; —de Chopín allí escucho una vieja sonata;— y los montes adustos, y la extensa llanura, cual estática, grave, de muy noble hermosura. ¡Yaquel triste palacio, el de los fuensalida, donde Isabel, la hermosa, se fué de aquesta vida, y las evocaciones de un singular pasado, que al estar en Toledo ¡ah! nunca me han dejado; versos de romanceros y de leyendas pías, a la luz misteriosa de pretéritos días; gestas magníficas, excelsos esplendores... y tu Alcázar, ¡tu Alcázar!..., hoy cual nunea, famoso, y en sus sagradas ruinas, más que nunca glorioso; y gloriosos, benditos, todos sus defensores; ¡cuál del amor a España sintieron los ardores! ¡Toledo, gran Toledo!... La ciudad portentosa, como tu santo Templo, perennemente hermosa; tierra propiciatoria, insigne relicario, acrópolis, museo, de la patria santuario; sé digna de ti misma, Metrópolis sagrada, ciudad maravillosa, por siempre celebrada; cultiva tu jardín, y bebe de tu pozo, cuyas sabrosas aguas al viejo tornan mozo. ¡Toledo, gran Toledo! H tu sublime historia has añadido ahora otro timbre de gloria; ¡Toledo, gran Toledo!, del orbe admiración; ¡cuán metido te llevo siempre en el corazón!

Adolfo de Sandoval

Con las primeras nieves llegan los primeros cuidados por aquellos a quienes puede atormentar el frío mientras defienden la Patria

Quien no siente esos cuidados, no es digno de llamarse español

Antena de España

Persiste el elocuente silencio en las informaciones

El partido de Foot-ball España-Portugal, aplazado hasta el día 28

DE LA ZONA ROJA

Madrid en Homenaje del pueblo leonés al General Aranda

"La guerra de España se halla próxima a su fin"

El arma terrible del bloqueo

El cronista del órgano radical socialista "La République", Jean Pierre G... publica en el número de dicho periódico un artículo nacionalista. No se come lo bas-España se halla próxima a su fin" En él dice:

"Las informaciones que recibimos del campo gubernamental son netamente malas... El Gobierno español va debilitándose sin cesar... La situación es especialmente grave en Cataluña... El bloqueo comienza a hacer sentir cruelmente sus efectos. Noticias recientes de que allí llegan nos pintan unas dificultades alimenticias que se han agravado singularmente desde hace quince días, desde la instalación en Baleares de toda la flota acionalista. No se come lo bastante para acallar el hambre... A aquellos desgraciados el ejército del General Franco se les aparece "en salvador" con sus camiones de avituallamiento. Así veremos reproducirse, pero en forma infinitamente más trágica las escenas que en Noviembre de 1918 siguieron a la entrada de los aliados en Alemania. El paralelo es impresionante. Vemos, en verdad, repetirse el mismo proceso político que hace 19 años: se está en peligro de contemplar el mismo hundimiento del ejército minado por la retaguardia."

La depuración en la zona roja

La que realizan los rojos no se limita a la retaguardia. Alianza al frente, alcanza al ejército rojo... Como en la URSS, exactamente como en la URSS.

Leemos en "Heraldo de Madrid": "Ha sido fusilado Del Rosal y doce individuos más de la columna que llevaba su nombre."

"También han sido ejecutados once complicados en la organización descubierta en Madrid."

"Valencia.—Se ha cumplido la sentencia impuesta por el Tribunal contra Del Rosal y doce individuos más de la columna que llevaba su nombre. También han sido fusilados once individuos con denados a la última pena, que formaban parte de la organización descubierta no hace muchas semanas en Madrid."

—Los claros que figuran en el texto transcrito no son nuestros. Son de la censura roja. Que no deja decir que Tribunales son los que condenan a muerte. Ruso, y muy ruso.

El furor contra la retaguardia

"El Diluvio" de Barcelona es uno de los periódicos rojos que con mayor encarnizamiento azuza a la limpieza de la retaguardia. La prosa que para ello emplea rebosa de adjetivos previsibles y previstos: hipócritas, solapados, cobardes... Se deja sentir en sus columnas la influencia de su colaborador Angel Sanblancat, el mismo Presidente del Tribunal

El peligro anarquista en Barcelona

Un gran depósito clandestino de armas y municiones

Barcelona.—Ha sido encontrado un depósito de municiones en poder de los anarquistas. Llevaron a cabo tal descubrimiento la Policía de la Generalidad. En dicho depósito se encontraron gran número de ametralladoras, pistolas automáticas, fusiles ametralladores, y bombas de mano; un verdadero arsenal de armas. Es el depósito más importante descubierto hasta la fecha.

Popular número uno, el más temido de todos, Angel Sanblancat es el escritor más truculento de la España roja. Sus aportaciones al léxico son incalculables. "El Diluvio" del 5, escribe:

"Sabemos que las autoridades republicanas velan por la depuración de la retaguardia. Pero toda precaución es poca."

"Los colaboradores de los facciosos que entre nosotros se ocultan son hipócritas, solapados y tan criminales como los alzados en armas."

"Que actúen pronto y enérgicamente los tribunales contra esos malvados. No conspiran a mansalva cobardemente contra nosotros? Pues, demosles su merecido."

"Si en realidad son fascistas, que vayan a luchar con sus afines, que den la cara en los frentes. Pero es intolerable que, agazapados en la retaguardia, nos traicionen por la espalda."

Conformes, muy conformes con lo de que vayan a luchar con sus afines. ¡Qué más querrian los españoles que sufran en la zona roja, que ir a dar el pecho en las trincheras, que luchar por España! Por algo se evaden, en cuanto pueden, desafiando los triángulos escudadores de los reflectores, y las ametralladoras de la frontera pirenaica. "Que den la cara en los frentes". Muy sencillo: que se les facilite el pasaporte.

Zurich contra el comunismo

Como hace poco Ginebra, como luego Neuchâtel, ahora Zurich, el pueblo de Zurich, se ha pronunciado contra el comunismo. La propuesta de interdicción del partido comunista y de todas las organizaciones afiliadas a la Tercera Internacional ha alcanzado cuatro mil firmas más de las que reglamentariamente precisan. Los resultados han sido comunicados al Presidente del Gran Consejo de Zurich.

rich, el pueblo de Zurich, se ha pronunciado contra el comunismo. La propuesta de interdicción del partido comunista y de todas las organizaciones afiliadas a la Tercera Internacional ha alcanzado cuatro mil firmas más de las que reglamentariamente precisan. Los resultados han sido comunicados al Presidente del Gran Consejo de Zurich.

Los teléfonos del gobierno de Euzkadi

La prensa roja publica la siguiente lista de teléfonos del "Gobierno" de Euzkadi:

- "Gobierno de Euzkadi.—Paseo de Pi y Margall, 60.
"Presidencia Euzkadi, 75990;
Señor Areitioaurtena, secretario general de la República, 75593;
Consejero de Hacienda 79369;
Intervención Hacienda, 79954;
Señor Altaba, Departamento Propaganda, 70535;
Departamento Guerra, 71257;
Departamento Gobernación, 75033;
Departamento Comercial, 83062;
Departamento Asistencia Social, 80549"

Estos Consejeros deben estar abrumados de trabajo. El Interventor de Hacienda y el Jefe del Departamento Comercial de una República inexistente no sabemos como llenarán sus horas interminables. Los burócratas del Gobierno vasco no lo han perdido todo. El territorio sí; los cargos retíbulos, e o jamás.

Cinco brigadas de extranjeros han llegado al frente de Aragón

Salamanca.—Los marxistas por temor a que se rompa el frente por Aragón, están acumulando toda clase de elemento; cinco brigadas internacionales, compuestas por extranjeros, han llegado a escape donde han establecido su cuartel general.

La vida en Barcelona

En las calles aparecen a veces carteles facciosos

Dax.—Los milicianos rojos llegados de Barcelona y algunos franceses han regresado a Francia desengañados de lo que han visto por la gran falta de subsistencias.

Las pocas que quedan son verdura, tomates, berenjenas y algunas clases de frutas que se venden a peso de toro.

Como ejemplo de este precio escandaloso, se cita que un pimiento se vende a 1,25, una coliflor a 1,50 y 2 pesetas y el pescado, que escasea mucho, a 15 pesetas el medio kilo. Lo que no se encuentra es el pan, leche, arroz, café, azúcar y alcohol. Aparte de todo esto, existen las molestias consiguientes, que consisten en tener que hacer una «cola» de dos horas, originándose constantemente disputas sobre todo con los refugiados que llegan del Norte y otros sitios, agravando aún más el problema.

Además, se organizan manifestaciones por parte de ciertos elementos en contra del nuevo orden, o mejor dicho, desorden, viéndose con frecuencia carteles pegados por todas partes con las inscripciones de «Viva Franco y muera Companys»

Ayer se reunió el Consejo de ministros

Barcelona.—Ayer se reunió el Consejo de ministros rojo. Duró la reunión desde las 18 a las 22. A la salida, Zugazagoitia declaró que se habían cambiado impresiones con motivo del viaje de Azaña y Negrín a Madrid, volviendo muy satisfecho de la acogida obtenida.

Visita del General Martínez Anido

Valladolid.—El general Martínez Anido ha visitado la Jefatura Superior de Policía, recorriendo todas las instalaciones y secciones para enterarse del estado de ellas. Salio muy complacido de la visita.

Zaragoza.—Pasan los días y la calma se sucede. Zaragoza, tan atacada en estos últimos meses, ha vuelto a la inactividad, no habiendo nada destacable. Cinco milicianos madrileños se han pasado a nuestras filas y nos enseñaron la prensa roja, alabando toda ella a Rusia. Una fotografía de una gran pirámide levantada en la calle O'Donnell, figura, en primera plana, la portada de la Casa Renault, con fotografía de Lenin, el «Metro», etc.

Se hallan desorientados ante la próxima ofensiva, sin que les dé resultado todos los proyectos que par; contenernos están haciendo.

Ha sido aplazado el encuentro Portugal-España

Salamanca.—Por dificultades al constituirse el equipo portugués que jugará con el español, ha sido aplazado el encuentro hasta el día 28. Se está procediendo al arreglo de la pista de Bolados y carpeteras de acceso.

Telegrama de adhesión al Duce

Salamanca.—El Duce ha recibido un telegrama de los oficiales españoles que se encontraban en Italia al abandonar esta nación en el puerto de Nápoles.

El Cardenal Gomá visita al Conde de Jordana

Burgos.—El eminentísimo Cardenal Gomá ha visitado al conde de Jordana, de la Junta Técnica del Estado.

Son perseguidos por no querer marchar a la España roja

Salamanca.—Cuatro pilotos franceses que se negaron a marchar a la España roja y que simpatizan con los españoles nacionales, han sido destituidos y retirados del escalafón. Dicho piloto han presentado una denuncia al Tribunal Supremo, que se ha negado a intervenir en el asunto.

Se inauguran comedores de "Auxilio Social"

Segovia.—Al mediodía del domingo se celebró en Santa María de Nieva la inauguración de comedores de «Auxilio Social». Asistieron las autoridades y representaciones del Delegado provincial de F. E. T. y el secretario provincial. El párrafo bendijo el local, haciendo uso de la palabra personalidades locales del movimiento.

Azaña tiene que salir rápidamente de Madrid

Madrid.—Azaña ha visitado Madrid con motivo del homenaje a la U. R. S. S., pronunció un discurso y tuvo que salir rápidamente, porque no existía ambiente para él. A su llegada a Valencia hizo unas declaraciones desfavorables a la causa republicana, según dice «ABC» rojo.

El camarada Vélez rindió tributo al heroico General en un vibrante discurso

León.—Se ha verificado el pasado domingo en León un homenaje de gratitud del pueblo leonés hacia el general Aranda, no sólo por la liberación y defensa de Oviedo, impidiendo que los fuertes contingentes rojos se corrieran hacia León, amenazando gravemente la provincia y la capital, sino también por su magnífica dirección y actuación en las operaciones que consiguieron romper

el frente leonés y penetrar en Asturias para el derrumbamiento definitivo del frente de Oviedo.

El pueblo se sumó con entusiasmo al homenaje, acudiendo a los actos a pesar de la lluvia que amenazaba deslucirlos. Sin embargo, al comenzar, lució el sol a ratos.

En la Catedral se celebró un solemnisimo Te-Deum, oficiando el obispo de Salamanca, asistiendo el general Aranda y rindiendo honores diferentes fuerzas y enorme público.

El consejero nacional de F. E. T. González Vélez, pronunció un elocuente y vibrante discurso de exaltación patriótica y de homenaje al general Aranda, siendo continuamente interrumpido por los aplausos.

A los diversos actos asistieron la esposa e hijos del laureado general. En la Diputación se verificó una recepción popular, desfilando ante el homenaje una gran multitud de todas las clases sociales, las corporaciones y demás entidades.

ANÚNCIATE EN IMPERIO COMUNICACIONES

HORARIOS
TELEGRAFOS
Giro Telefónico, de ocho de la mañana a nueve de la noche.
Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS
Horario de los distintos servicios de esta Principal:
Giro postal: de nueve a doce de la mañana.
Caja Postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA
Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana.
Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

Certificados, valores declarados:
Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto.
Mañana, de tres y 1/5 a cinco y cuarto tarde.
Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL, DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

RECORRIDO
De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pan-

toja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.
De Toledo a Magán por Moción y Villaseca: Salida, a las trece. Llegada, a las diez.
De Toledo a Leganés, por Olla del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe. Salida, a las siete. Llegada, a las veinte.

COCHES
Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES
Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Mañana, de diez a doce y media.
Tarde, de dos y media a cinco.
Noche, de siete a ocho.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas, 10.
Salida de Toledo, a las siete de la mañana.
Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.
Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

COMBINACIONES
Estos coches enlazar con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.
Con el descendente de Leganés para Plasencia.
Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

La vida en la Capital

NOTAS RELIGIOSAS

PREGON DE LA FALANGE

DELEGACION PROVINCIAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

AVISO

Para dar cumplimiento a lo ordenado por la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda, se previene a los señores comerciantes de Toledo y su provincia, de la necesidad de remitir o presentar a esta Delegación Provincial, relaciones juradas de las existencias de artículos de propaganda que obran en sus establecimientos, relativos a Falange Española Tradicionalista de las JONS, (retratos, emblemas, pulseras, pitilleras, etc.).

Estas declaraciones juradas deberán presentarse en los días del 18 al 28 del corriente, todos los días hábiles, de tres y media a cuatro y media, en el local de la Jefatura Provincial, (Delegación de Propaganda), Armas, 1.

Igualmente se previene a aquellos comerciantes que hubieran presentado ejemplares de estos artículos, que pueden pasar a retirarlos en los mismos días y horas, haciéndolo personalmente los propios comerciantes.

Saludo a Franco:
¡Arriba España!
Toledo, 16 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Delegado Provincial. Eulogio Rivero.

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA
A los Cadetes y Flachas

Con objeto de formar un equipo de oradores propagandistas para los actos de la Organización Juvenil, se ruega a todos los Cadetes y Flachas que quieran formar parte de él pasen a inscribirse al próximo cursillo que organizará esta Delegación.

Cartelera

Gine Moderno
Hoy, a las 4,50 y 7, hoy
MARION DAVIES

Peggy de mi corazón

Gine Imperio
Hoy, a las 4,50 y 7, hoy
Interesante programa

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.
El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda de la O. J.
Saludo a Franco:
¡Arriba España!

HALLAZGO

En nuestra Redacción se halla depositado un portacarnet, conteniendo algunos documentos y un carnet de la Comandancia Militar a nombre de don Andrés Miguel Villanueva.

Certificados de última voluntad para testamentarias y declaraciones de herederos

Agencia Riesco, Procurador
Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

FABRICA DE MUEBLES
GAMERO

EXPOSICIÓN
Hombre de Palo, 3
— TOLEDO —

Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Auxilio de Invierno

La Delegación Provincial de «Auxilio Social» organiza con el Delegado Provincial de Sanidad, unos cursillos de Enfermeras Sociales, según normas recibidas de la Nación.

Este cursillo será de 3 meses de duración y se admitirán en él camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las JONS que tengan el título de bachiller, el de maestra u otro título universitario.

Sólo se admitirán diez cursillistas y la convocatoria quedará abierta hoy. Las inscripciones se harán en la Delegación Provincial de «Auxilio Social»; Cordonerías, 20.

Central Nacional Sindicalista de F. E. T. y de las J. O. N. S.

DELEGACION SINDICAL LOCAL DE MADRID

Hernani, 21.—San Sebastián

MADRILEÑOS:

Es deseo expreso del Caudillo y Jefe Nacional de la Falange, que todos los españoles colaboren en la gran tarea del Estado Nacional-Sindicalista, a través de los Sindicatos Verticales de la Producción, medio de aumentar la potencialidad económica nacional, para elevar las condiciones de vida del pueblo productor.

Estando próxima la entrada en Madrid, es preciso que todos los madrileños se encuentren sindicados en la Milicia productora, para dar una demostración de disciplina y acatamiento al Caudillo, que con sus desvelos, nos devolverá nuestros hogares y haciendas.

Empresarios, técnicos, obreros: La Central Nacional Sindicalista os espera para hacer radicalmente imposible la lucha de clases, por encontrarnos unidos todos los productores bajo la disciplina y orientación del Estado Nacional-Sindicalista, único medio de evitar el juego sucio, de las internacionales y del gran capitalismo también internacional que nos dividía.

Productores madrileños: vuestro puesto está en los siguientes Sindicatos que funcionan afectos a esta Delegación: Agrario, Marítimo, Minero, Sidero-Metalúrgico, Alimentación, Textil, Construcción y Vivienda, Muebles y Ornamentación de la Casa, Cristal y Cerámica, Agua y Alumbrado, Indumentaria, Prensa y Artes Gráficas, Sanidad, e Higiene, Químico, Transportes, Comunicaciones, Comercio, Banca, Bolsa y Seguros, Espectáculos y Producción Cinematográfica, Funcionarios Públicos, Profesiones Liberales, Petróleo, Bellas Artes y Artesanos: apresuraos a ingresar en el Sindicato de vuestra actividad productora, por no admitirse en la Nueva España que amanece, rezagados de última hora.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Jefe Sindical Local,
FRANCISCO MORA

Saludo a Franco:

¡Arriba España!



Para calidad

DOMECQ

El General Orgaz en Toledo

En la mañana de ayer estuvo en Toledo el General Orgaz. Las autoridades le cumplimentaron.

Con ocasión de su llegada revistió a los jóvenes oficiales que se hallaban en la ciudad, a los que después dirigió la palabra.

Exaltó las virtudes militares de la nueva oficialidad de nuestro glorioso Ejército, forjada en los momentos duros de la lucha, y su heroísmo, que es factor de inigualable mérito en los triunfos de nuestras armas, que nos llevarán a la victoria final, ya próxima, a las órdenes del Caudillo Franco.

Los oficiales aplaudieron al General, ante el cual desfilaron después.

Gobierno Militar

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierno Militar, ingresadas en la sucursal del Banco de España de esta Plaza, con el destino que a continuación se expresa:

Para la suscripción nacional de la Compañía de Cocónes de Línea Toledo-Talavera y Toledo-Leganés, 2.000,00 pesetas; doña Justa Martín Cosío, 15,00; doña Cristina Gutiérrez Agudo, 30,00; puesto de la Guardia Civil de Aldea del Fresno, 45,00; señor Espejo, Inspector del Timbre, (dos días de haber), 46,00; don César Plaza, de Camarenilla, 50,00; don Bernardo Braojos Braojos, Peón Auxiliar Caminero, 22,00; don Ceferino Abad, 25,00;

Certificados de Penales para licencias de caza

Agencia Riesco, Procurador
Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

Angel Díaz

Especialidad en frutas de todas clases
Tendillas, 6 TOLEDO

Palomino & Vergara

Los mejores vinos y coñac de JEREZ

Dionisio Lázaro

Comestibles Frutas y Vinos
Carmelitas, 4 TOLEDO

LA NUEVA SERIE...

Nos imaginamos a nuestros lectores saboreando el último coctel, cuya receta dimos en el número de ayer.

Pues bien; ¡buen provecho! señores. Con el de ayer terminó una primera serie de cocteles IMPERIO, que fueron en número de diez. De ahora en adelante, la fórmula diaria que nos envía el simpático dueño del "Bar Italia", llevará un nombre cada día distinto y esperamos que sea del agrado de cuantos nos leen.

Tenemos especial predilección por esta nueva sección de nuestro diario porque con ella creemos servir a los sibaritas del "sabor" y suponemos que serán muchos los que mezclando unos y otros licores conforme a las "fórmulas que vamos dando", pasan un rato gratamente, tal vez no muy lejos de las trincheras.

Por eso anunciamos también que vendrán otros de fórmulas fáciles para que los puedan hacer los mismos soldados del frente.



K-D-T

Hielo picado.
Dos tercios de copa de Cognac.
Un tercio de copa de Curaçao.
Gotas de Bitter.

Toledo 17 de Noviembre de 1937
Gaetano Belsito

Bar-Restaurant ITALIA

PLAZA BARRIO REY, números 2, 4 y 6

Especialidad Española e Italiana

Servicio esmerado // Cocktails selectos

GAETANO BELSITO

LICENCIAS DE CAZA

se facilitan instancias y encarga de su tramitación

Agencia Riesco, Procurador
Plaza de Amador de los Rios, 11 Toledo

¡Suscríbete a IMPERIO!

Por Dios y por España fueron mártires

Don José de San Vicente Royo
Don Luis de San Vicente Royo
Don Zacarías de San Vicente Royo
de 26, 25 y 25 años, respectivamente,
muertos por los marxistas

el día 31 de agosto de 1936
R. I. P.

Sus doloridas madre y tía D.^a Julia R. Salillas y D.^a Carmen Micas Salillas,

SUPPLICAN la caridad de que asistan, como homenaje a su memoria y aniversario de su muerte, al funeral que por sus almas se celebrará el día 19, a las diez de la mañana, en la Parroquia de San Nicolás de Bari, por cuyo favor quedarán siempre agradecidas.

La Misa de ocho de todos los sébados del año en dicha Iglesia es siempre aplicada por sus almas.

Por la asistencia a este acto hay concedidas Indulgencias en la forma acostumbrada.

Coñac TRES LEONES (Arroba 46 ptas.)
Coñac TRES LEONES (Caja 46 »)

SANTA MARIA
Vinos y licores al por mayor

Ubedas, n.º 7

TALAVERA

Santoral

El tránsito de San Gregorio. Los Santos mártires Alfeo y Saqueo. Acisclo y Victoria. San Dionisio, obispo; San Aniano, obispo. San Hugo, San Gregorio, San Eugenio y Santa Gertrudis.

NOVIEMBRE

17

Miércoles

SANTA GERTRUDIS

Natural de Alemania, hija de nobilísimos padres, fué inclinada desde pequeña a servir al Criador. Tomó el hábito de monja en el Monasterio de Rodadesdorf, de la religión de San Benito, siendo espejo de todas las virtudes. Era hermana de Santa Matilde. Estudió las artes y fué gran latina y filósofa. Fué muy querida y regalada esposa de Jesús, como se ve en los cinco libros que escribió de sus revelaciones. En pago a su amor a Cristo, el Señor le hizo señaladas mercedes, y una de ellas fué imprimirle sus cinco llagas en el corazón. Murió a 17 de noviembre del año 1311.

Santoral

NOVIEMBRE

18

Jueves

La dedicación de las Basílicas de San Pedro y San Pablo, Apóstoles, en Roma. El tránsito de San Román, mártir. San Hesiquio. Los Santos Orículo y sus compañeros. San Máximo. El tránsito de San Odón. Santo Tomás. La traslación de San Frigidiano.

JEREZ "LA RIVA"

CONAC *** "LA RIVA"

ACTUALIDAD DEPORTIVA

El sport en la grandeza de los pueblos

El anuncio del «match» de fútbol España-Portugal, que se celebrará en Vigo el 28 del actual, ha despertado en parte aquel viejo entusiasmo de nuestras muchedumbres por esta clase de contiendas internacionales. Lo mejor es la juventud española lucha hoy en los campos de batalla y ningún interés y ninguna emoción pueden distraer a nadie de ese feyroz con que se contempla el heroísmo de los que caen por la Patria. Pero la Guerra nos conduce a la Paz. La Paz está cerca y hemos de prepararnos para ella; para recibirla y para conservarla.

En el «sport» habrá de buscarse, luego, la preparación física y la alegría de las nuevas generaciones. «Son los países que tienen los mejores corredores a pie» ha escrito Giraudoux los que han conquistado los dos polos». Los españoles que nacen ahora tienen derecho a reposar para siempre en la mejor tierra y

nada mejor podría ofrecerseles por su sacrificio que el desfile incansante sobre ella de juventudes fuertes, limpias y sanas.

Vamos a la nueva España y hoy que ir a ella también con el «sport», que no es una disciplina física solamente, sino también el mejor vehículo para la fealdad y para la camaradería que se haya inventado nunca.

Nuestro «sport» ha sido hasta ahora una triste imitación del «sport». Servía para que se abrieran abismos entre las regiones, a fuerza de incomprensión y de tópicos. Servía para que el ímpetu o la habilidad de un delantero centro pudiera ser ofrecido como «hecho diferencial». Servía para crear atmósferas de Estatuto. Servía para hacer la más pobre y ridícula de las políticas. Servía, en el mejor de los casos, para que algunos cuerpos de primera clase transportaran ideales de tercera...

El «sport» dirigido y encauzado por el Estado, al servicio del pesimismo entusiasta-sentimiento de las nuevas generaciones del mundo es capaz de lograr que un país sea inhabitable para el que rechace el júbilo a él en cuerpo y alma.

En la Guerra, el más rezagado de los combatientes, es todavía más valiente que el hombre de retaguardia. En «sport», es el más débil el último en la carrera, es más veloz que los espectadores.

Es este clima el que ha de darnos el «sport» de la nueva España que se forja y el que debemos empezar a formar desde ahora.

El 28 del corriente, en Vigo tendremos la primera oportunidad. Ha de ofrecerse a Portugal ese día, con una lucha limpia y caballeresca, y más encendido sentimiento de amistad. Pagar es, en «sport», una alegría y un motivo de orgullo.

J. MIQUELARENA

Ante el match de futbol España-Portugal Reconocimiento de la Federación española en el territorio nacional

La Federación Internacional de Fútbol Asociación, ha reconocido a la Federación Española de dicho deporte en la zona de Franco. La ha reconocido en París, por unanimidad, con todos los honores. Y yo puedo afirmar ahora que este hecho equivale a una gran victoria, a una gran victoria definitiva, de los que a medida que avanzan con las armas, reconquistando España, van ofreciendo al mundo la paz y el orden del territorio que liberan.

Nadie puede desconocer la importancia del deporte sobre la tierra. Ahí están los Juegos Olímpicos, por ejemplo, restaurados por el Barón Pierre de Coubertin, para demostrarnos que la belleza física y que el ritmo atlético, al servicio de la mente sana, pueden solidarizar a las juventudes del mundo y conducirnos por las rutas más limpias. ¿Quién

puede ignorar la popularidad de fútbol en el mundo? Millones de espectadores contemplan una y hasta dos veces por semana, los partidos británicos, los de Francia, los de Alemania, los de Escandinavia, los de Italia, los de Egipto, los de Marruecos, los de América...

Gallacher, el célebre jugador escocés, ha suscitado tanta literatura, por lo menos, como Bernard Shaw. Un match Argentina-Uruguay en cualquiera de los stadiums del Plata, promueve más discusiones y más vibración sudamericana que toda la guerra del Chaco. No se sabe que Juanito Monjardín es un agente de Cambio y Bolsa, pero nadie ignora que fue un buen delantero centro...

El reconocimiento de la España de Franco como única España para el fútbol oficial; como único territorio sobre el que se pueden tejer partidos con arreglo a la disciplina internacional, no solamente es el reconocimiento de un país en orden, sino también el reconocimiento de una geografía caballeresca. Es, asimismo, la condenación tácita de cualquier cosa que conduzca a la brutalidad y a la muerte como único sistema de vida.

La exaltación de este hecho no debe ser considerada como pueril ni aún para aquellas gentes que hasta ahora habían juzgado el deporte como una actividad divertida y sin importancia. Las nuevas oleadas juveniles de España llegarán frescas de ducha y de máquina de afeitar a la gran disciplina nacional. España tendrá que dar también su discóbolo

imperial y su gran gallardete de hombre en el extremo de una púgna, para discutir razas en el mundo...

Mientras tanto, el partido España-Portugal, que se disputará en Vigo el 28 del corriente, pasa a ser un partido oficial en las cancellerías del sport.

El mundo del puño cerrado fracasa con estrépito. Los vencedores siempre han saludado a la romana. En todos los tiempos. Cuando los contemplaba Pindaro cuando eran «los once en la puerta dorada», y cuando son los veintidos que van a reunirse en Galicia durante una guerra con la más noble y la más íntegra de las camaraderías.

J. M.

COÑAC CENTURION

Palomino & Vergara
JEREZ

Se aplaza el encuentro España-Portugal

Salamanca.—La Federación Portuguesa de Fútbol ha solicitado un aplazamiento del match España-Portugal proyectado para el día 21 del actual, en Vigo. Desea presentar su mejor equipo, el once más eficaz de que dispone, en las mejores condiciones de preparación y de entrenamiento; este deseo suyo podría realizarse si el entrenador lusitano de unos días más antes del partido y la Federación Española ha accediendo al aplazamiento. El encuentro se disputará el 28 del corriente. Esto quiere decir que parte del entusiasmo que produce el anuncio de una lucha que ha de servir para ofrecer a nuestros amigos los portugueses en forma popular sentimientos de adhesión y de camaradería de la mejor clase, el encuentro tiene un indiscutible interés deportivo. Nuestros adversarios de Balaidos quieren presentarse allí en las mejores condiciones físicas. Ellos saben que el equipo español no puede ser tan fuerte como el de otros tiempos, y, sin embargo, prefieren no confiar demasiado en su probable victoria a esta circunstancia.

El aplazamiento permite que el

Palomino & Vergara

Fino Tradicionalista
Coñac Requeté
Jerez Quina Vergara
Coñac Centurión

JEREZ

Anunciate en IMPERIO

Curiosidades y rarezas

El aeroplano del futuro será el de hélice de suspensión

No es la primera vez que se habla del nuevo modelo de aeroplano del profesor Focke, que representa una evolución lograda en el aeroplano de hélice de suspensión y que de un golpe batió todos los records para tipos de esta clase. Después de los repetidos vuelos que emprendió con él la famosa aviadora alemana Hanna Reisch, se le ha demostrado ahora al público en el aeródromo de Tempelhof, en Berlín. No hubo un solo entre los espectadores que no quedase completamente entusiasmado. La aviación entera se coloca sobre bases completamente nuevas. Si hasta ahora los aeroplanos tenían que mantenerse en el aire gracias a una alta velocidad inicial y tenían que aterrizar cuando la velocidad bajaba ese límite, uno queda asombrado al ver despegar el nuevo aeroplano del profesor Focke. Sin que el aeroplano sufra la menor sacudida, rodeado de espectadores que contemplan con interés, se eleva verticalmente por

medio de la hélice de suspensión, permanece a voluntad unos metros sobre el suelo, describe círculos en torno a su propio eje, vuela hacia atrás o hacia adelante, como deee el piloto, y vuelve lentamente, centímetro a centímetro a su punto de elevación.

Si el aeroplano conocido con el nombre de autogiro tenía todavía una hélice y las «alas de molino de viento» no eran otra cosa que el sucedáneo de las superficies de sustentación a las cuales la presión del aire imprimía un movimiento de rotación, el profesor Focke ha seguido caminos completamente distintos. Es verdad que todavía hay una pequeña hélice delante del motor, pero su función es la de enfriar el motor mientras que todo movimiento de la máquina es recogido por dos hélices de suspensión que sustituyen al mismo tiempo las superficies de sustentación y el funcionamiento de la hélice. La mejor prueba de que no se trata de un simple juego técnico es

que el mismo aparato puede utilizarse sin la menor modificación para el vuelo de trayectos habiendo conseguido grandes velocidades y salvado grandes distancias en los vuelos efectuados hasta ahora.

El aparato de hélice de suspensión parece iniciar efectivamente una nueva época de la aviación. La tan debatida seguridad de vuelo está resuelta, pues ya no son necesarias grandes velocidades para mantener el aparato en el aire. Tampoco es ya un problema la enseñanza de la aviación. El alumno monta sin tener que renunciar un momento a las explicaciones de su profesor y vuela a poca altura hasta que se ha familiarizado con el manejo del aparato. Con este aeroplano del profesor Focke la aviación alemana añade un nombre más a la rica tradición donde, si hay muchos y gloriosos nombres alemanes, no podemos olvidar el del malogrado ingeniero español, La Cierva.

Acción Católica en la provincia La Juventud Femenina celebra con gran entusiasmo varios actos en Casarrubios

Final de ejercicios

La Juventud Femenina de Acción Católica de Casarrubios, primera de la Diócesis en organizarse y primera también en el deseo de superación que lleva en sí, ha dado una nota ejemplar estos días con los actos que la semana pasada ha llevado a cabo.

Ha organizado en primer lugar una tanda de Ejercicios Espirituales que ha dirigido el Reverendo Padre Prieto S. J. y a los que han asistido gran número de jóvenes; muchas de ellas internas, que se han comportado con ejemplar recogimiento y fervor.

Nota saliente de estos Ejercicios ha sido la forma moderna y agradable como se han desarrollado, pues se ha habilitado para casa de Ejercicios un elegante hotel de verano que para este propósito fin han cedido caritativa y amablemente sus dueños.

Finalizaron el domingo por la mañana con una Misa de Comunión, que estuvo concurrencísima, y a las diez con la Misa Parroquial que siguieron en forma recitada y cantada juntamente la Juventud de A. C. y los niños de las Escuelas.

A continuación y presididos por la Bandera Diocesana tuvo lugar una interesante sesión. Asistieron a ella las Autoridades de la localidad y la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, expresamente invitadas.

Los discursos

Habló en primer lugar la Presidenta de Casarrubios, señorita Isabel Gayo, que con vibrante expresión expuso a las jóvenes lo que ha de ser un apóstol de Cristo, que desde el madero de la Cruz al decir que tiene sed, nos dice que tiene sed de almas y especialmente de almas jóvenes; y finalmente invita a todas las muchachas a que vengan a las filas de Acción Católica en las que serán recibidas como hermanas con los brazos abiertos, para trabajar por la extensión del Reino de Cristo.

La Srta. María de Pablos, propagandista de Toledo, expuso a continuación la grandeza de Acción Católica, pues es el «apostolado oficial» de la Iglesia, por lo que no se puede menospreciar y dice la necesidad que hay de ella, porque si antes era un problema pavoroso la falta de clero, ahora se ha agravado, puesto que han sido asesinados un 50 por 100. La hora de la paz está cercana y hay que cerrar las heridas de España. Que todos los españoles sean hermanos. Por

Dios, en pie. Por España, en pie. Dios ayuda y Santiago.

Después, la Presidenta Diocesana Srta. Teresa Gutiérrez, habla de la emoción que la produce dirigir a las jóvenes de Casarrubios, después de su salida del territorio rojo, y que, sin embargo, quiere comenzar con la consagrada frase: «Diocesanos, ayer...» y elogia el esfuerzo que ha hecho esta Juventud y las invita a seguir trabajando.

El Cura Económico de Casarrubios don Antonio Vargas, visiblemente emocionado, dice a las jóvenes que no están solas en su empresa, y que hay muchas personas que ofrecen oraciones y sacrificios porque su obra prospere. Nació nuestra Juventud en el mes de la Virgen y el día de la Santísima Cruz —y añade en delicada eximonia— como si fuera una Pasiónaria.

El Padre Prieto, muestra los deseos que tiene de poder hablar a todo el pueblo. Esta vez los Ejercicios han sido a un grupo de muchachas, pero es preciso que pronto acudan todos los hombres y todas las mujeres. Termina invitando al optimismo que nace de una gran

confianza en Dios, pues así como son ciertas las palabras del Maestro: «Sin Mí, nada podéis hacer»; no lo es menos, que con Jesús se puede todo y todo se logra por difícil que parezca.

Finaliza el acto el Consiliario Diocesano don Francisco Vidal, que comienza dando la enhorabuena al celosísimo Párroco de Casarrubios, siendo subrayadas estas palabras por una ovación, que como prueba de adhesión y cariño tributan los asistentes. Se muestra, satisfecho de los Ejercicios de Casarrubios, pues dice que sólo en Barcelona se había hecho algo tan moderno. Añade a continuación que el catolicismo que hay que extender es un catolicismo verdadero, no de labios para afuera, y muestra lo particularmente obligadas que están a Cristo las mujeres, puesto que sólo Él les ha dado la gran dignidad que tienen e invita a todas a trabajar en la propia formación por medio de los Circuitos de Estudios.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Cantándose al final en pie el Himno de la Juventud Femenina de Acción Católica.

Voz de la Trinchera

Lo que piden los del frente

Los de observación antiaérea agradecidos a las vecinas del Arrabal

de los valientes camadas del vicio de observación antiaérea de Toledo, nos expresa su deseo de que hagamos público en nuestras columnas su agradecimiento a los vecinos del barrio del Arrabal, que han tenido la amabilidad de regalarles

unas preciosas medallas de Nuestra Señora del Sagrado y del Santísimo Cristo de la Vega.

Lo hacemos gustosos, y al mismo tiempo nos unimos al agradecimiento de nuestros camaradas por el toledanismo que las imágenes dichas revelan en los donantes.

Palomino & Vergara

Jerez

Fino Tradicionalista
COÑAC REQUETÉ

Un pasamontañas y unos guantes para unos camaradas de la 3.ª de Castilla

Todos se quejan de lo mismo. Y es que hay que ver cómo se ponen las orejas y eso que tenemos entre los ojos y la boca con el frío. Esto sin pensar lo que pasa cuando se padecen sabañones. Pues ya ven ustedes, esto se soluciona fácilmente con unas madejas de lana y un poco de buena voluntad. Además, es una preciosa ocasión para que algunas madramitas luzcan su tipo en el paseo tomando el sol.

Y, luego, eso; el agradecimiento de dos valientes camaradas del frente.

Los interesados se llaman: Miguel García Fernández, Miguel Sánchez, Antonio Sánchez, Jesús García y Alejandro Jiménez, pertenecen a la segunda Centuria y los dos últimos a la primera, todos de la tercera Bandera de Castilla.

Una guitarra para un cabo del Regimiento de la Victoria

Es del Batallón 165, y dentro de él pertenece a la segunda Compañía. Como en el frente se pasa ahora un poco aburrido, espera que nuestros lectores le envíen una guitarra con la que distraer sus ratos de ocio. El primer lector que esté dispuesto a ofrecerle, ya sabe dónde tiene un tocador, Felipe Sánchez, cabo del Regimiento de la Victoria.

Lo que ofrecen para los del frente

Un Flecha ofrece varias novelas para nuestros peticionarios

El camarada Flecha, Manuel Alonso Morales, ha entregado en nuestra Sección «La voz de la trinchera», los siguientes libros:

Para el camarada Vicente Moral González, de la segunda Bandera de Castilla, una interesante novela de aventuras, titulada: «De los Andes al Cielo», por el coronel Ignatius.

Para los soldados Luis Fernández, Pedro Soto y Matías Jiménez, del Regimiento Infantería Toledo, Batallón 160, segunda Compañía, las nueve novelas teatrales siguientes: «El Paleta de Borox», de Castro y Carreño; «La Torre de la Cristianna», de Quintero y Guillén; «Las doce en punto», de Arniches; «Madrileña bonita», de Luis de Vargas; «Los Mártires de Alcalá», de Antonio Paso; «El Atajón», de Merino y Avicilla; «La paz de Dios», de Serrano Anguita; «Estudiantina», de F. de Sevilla y R. Sepúlveda; y «Arriba!», de Gutiérrez Navas.

Al pequeño camarada muchas gracias, y a los interesados que ya pueden pasar por nuestra redacción, donde recogerán las obras indicadas.

LA MISION DEL GENERAL MARTINEZ ANIDO

El Jefe Superior de Seguridad, Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras, ha publicado la siguiente nota:

«Los Ejércitos que combaten cumplen su principal cometido empleando todas sus energías y entusiasmo en abatir al adversario y alcanzar el triunfo final. Tal es la misión de las armas.

Esas energías y ese entusiasmo, constituyen una de las bases esenciales del éxito de la guerra y animan la plena confianza del mando, infundiéndolo en los pueblos el optimismo y la absoluta convicción de la victoria a la vez que, la tranquilidad en los espíritus.

Pero en la retaguardia no se sufren las penalidades que soportan los soldados en los campos de operaciones y donde la vida se desarrolla sin agobios y sin sentir la responsabilidad del mando. Muy especialmente en los sitios en que la férrea enemiga no ha perpetrado sus tropelías, coacciones y su acción criminal, es donde los enemigos encubiertos fraguan las intrigas, conciertan planes desmoralizadores y delictivos y donde se censura muchas veces con acritud la lentitud de ciertas operaciones militares y la inoportunidad de si tal o cual acción se califica de desacertada cuando no de descabellada. Y lo que es peor, propagando hábilmente noticias tendenciosas, falseando muchas veces los hechos victoriosos con la maligna intención de desconcertar y hacer vacilar la opinión pública, engañando a los crédulos y sembrando la desconfianza y el malestar, creando un ambiente derrotista, precipitando siempre de luctuosos acontecimientos.

En la cruenta guerra en que se halla sumida nuestra Patria, el Ejército nacional reintegra al territorio de la verdadera España las tierras que, pedazo a pedazo, va arrancando con su indomable valor a los rojos, y mientras vence al enemigo ha de cuidarse de que, el terreno conquistado se ponga en situación de que puedan desenvolverse todas las honradas actividades de todos los ciudadanos en bien y provecho de la nación.

Esta lucha, que merced a la acertada dirección del Generalísimo, secundado por sus generales, oficiales y tropa, tiende a un fin próximo y victorioso, lo cual está en el ánimo de todos los buenos españoles, ha de ser coronada por las organizaciones de la retaguardia, desarrollando una intensa y pertinaz labor constructiva y especialmente de orden, objetivos que no podrán lograrse ni subsistir si no se eliminan a los elementos perniciosos, los enemigos perturbadores, que más o menos veladamente se agitan para que se malogren los efectos fruto de la victoria y anular los esfuerzos de los buenos patriotas.

Inmerecidamente y sin aptencias, pero siempre dispuesto a contribuir con todas mis energías al bien de la Patria, por tercera vez en mi vida he sido designado para llevar a cabo la importantísima misión de mantener el orden, de imponerlo donde no se observa.

Conocedor por experiencia de los resortes y medios adecuados para corregir defectos e inducir a la obediencia por las vías legales, he de manifestar que si bien, por mi edad no he sido llamado a actuar en los campos de batalla, trabajaré en el puesto con que me ha honrado el Jefe del Estado, cooperando a su obra salvadora con el mayor ahínco y entusiasmo para conseguir y afianzar la tranquilidad del país, imposibilitando la acción disolvente de los elementos subversivos que subrepticamente tratan acaso de impedir la consecución del sosiego de los ánimos, empleando en su demoleadora tarea cuantos medios reprochables se hallen a su alcance.

Poseo gran acopio de elementos y datos muy valiosos que ponen al descubierto ciertas actividades individuales y colectivas. Tengo fichas personales sumamente completas e interesantes, y con los antedichos elementos facilitaré mi labor de conocer a fondo y evidenciar las actuaciones de los enemigos del orden, que lo son de la nación, y con la cooperación de los organismos puestos al servicio de la seguridad, juntamente con mi propia y personal apreciación de los hechos, confío poder desempeñar cumplidamente mi cargo.

Aun ateniéndome a los satisfactorios resultados que se me atribuyen por mi actuación en otras épocas, estoy persuadido de que en el desempeño de este difícil cargo, no bastarían ni buena voluntad y perseverancia, por grandes que sean, si no fueran acompañadas de la co-

laboración no sólo de los que por sus destinos están obligados a ello, sino por todos los ciudadanos, tan propensos a veces a censurar la actuación de las autoridades, y que por tratarse de la trascendental función del orden público que a todos afecta, tienen el ineludible deber de cooperar en todo momento en mi gestión, facilitándome noticias y datos en notas firmadas o de manera encubierta, si no quieren revelar sus nombres, aún cuando doy la más absoluta seguridad de que la personalidad de los firmantes quedará siempre en el mayor secreto.

He de hacer presente que todas las noticias son aprovechables, hasta las que al parecer carecen de importancia, puesto que muchas veces pueden servir para enlazar o aclarar determinados sucesos y, si no son de utilidad se prescindirá de ellas al hacer las necesarias comprobaciones.

Mientras nuestros soldados luchan heroicamente por la salvación de España y derraman generosamente su sangre en los campos de batalla por la regencia y dignificación de la tiranía marxista, forjan y trazan a la vez la ruta del orden, que no sólo representa y se contrapea al restringido concepto de evitar los trastornos materiales de la vida nacional en su progresivo desenvolvimiento, sino que su amplio sentido profundiza hasta lo más íntimo del sentir individual, haciendo así patente esta transformación iniciada y proseguida por S. E. el Generalísimo.

Deseoso de que, este espíritu imperie en todas las manifestaciones de la vida de los españoles, especialmente en las de índole económica condenando el acaparamiento de moneda y los manejos para llevarla fraudulentamente fuera del territorio nacional, con gran detrimento de nuestro comercio que resultaría vic-

tima de acaparadores sin conciencia al situar nuestros valores monetarios en el extranjero con grave perjuicio de los intereses generales, debemos, pues, todos los ciudadanos contribuir a la persecución de este tráfico ilegal, denunciando en provecho propio tan reprochables actividades de agiotistas y contrabandistas que ofenden y olvidan los más puros y elementales sentimientos patrióticos, como igualmente ha de atenderse a la espontánea y sentida exteriorización del orgullo y sincera alegría en los actos oficiales de homenaje y ostentación de cariño a nuestras heroicas tropas, cumplimiento de este modo el sagrado deber de hacer manifestación de respeto y entusiasmo al paso de sus banderas, enardeciendo a los frios y tibios, a la vez que haciendo patente el desagrado y repulsa hacia los que se conducen con poco patriotismo porque ha de tenderse a que espontáneamente se inculpe recíproca confianza a las fuerzas armadas, llevando al ánimo del soldado el convencimiento de ver correspondidos sus esfuerzos para el engrandecimiento de la Patria.

Es preciso para lograr esa comunidad de sentimientos, que todo el mundo corresponda a su abnegación, moderando en lo posible los goces de la vida, porque en estos decisivos momentos de la existencia nacional, en que deben imperar la sobriedad y el comedimiento, y dedicar la mayor parte del dinero a atender las exigencias de la guerra, contribuyendo a ello desde todos los aspectos de la conducta y actividad, hacen pública ostentación de lujos y extravagantes atuendos, como si vivieran en tiempos de superabundancia, contrastando su proceder con el voluntario sacrificio de los soldados que regresan victoriosos después de escalar las más abruptas montañas y salvar los más difíciles obstáculos, paseando sus honrosos, destruidos y sencillos uniformes en la retaguardia, la cual pudiera infundirse en sus esforzados ánimos, la idea de que son ciudadanos de inferior condición y de que exponen su vida en provecho de los que gozan de una existencia regalada, frecuentando cafés, bares y establecimientos de esparcimiento, desentendiéndose de las incidencias de la guerra, aún cuando estos últimos tratan de encubrir su conducta como empleados en ficticios destinos, enchufes y servicios de enlace donde no se requiere fatiga ni se corre riesgo, que a veces les sirve de prebenda y de deporte.

Análogamente, el exiguo contingente de mujeres que se inhiben con punible frivolidad de participar en los servicios inherentes a la guerra, y cuya desmesurada ostentación de lujo y exceso de expansión en lugares de pública diversión, merece el calificativo de provocación, tienen amplio campo de utilización de sus delicados sentimientos en su prestación personal en hospitales, talleres y organizaciones en relación con la campaña.

Bien está que el soldado llegado de la línea de fuego, en sus pocos días de descanso y asueto, se le agasaje y se divierta cuanto sea posible, pues de sobre lo tiene merecido pero no se ofrezcan a su vista espectáculos que se compaginan muy mal con las fatigas que ha sufrido y le induzcan a la repulsión y al desprecio de los que viven al margen de las balas.

Hemos de contribuir a cuantas comodidades puedan proporcionarse a los combatientes, a fin de que se percatan de nuestra participación en sus penalidades y en sus alegrías, para que cuando dirijan su pensamiento desde los frentes de combate, se convengan de que respiramos al compás de sus anhelos y de sus penas, y con nuestra austeridad y abstención de muchas cosas superfluas, vamos coadyuvando con ellos para el engrandecimiento de nuestra Patria gloriosa, inmortal e invencible, creando una nueva España Imperial que rememore los mejores tiempos de nuestra historia y elevando nuestro prestigio en el concierto mundial de las naciones.

Estas normas de conducta ciudadana y patriótica, propias de las tradicionales virtudes de nuestra raza, y su fiel y ejemplar observancia, contribuirán a consolidar el orden en su más amplio concepto y en el doble sentido espiritual y material como lo define con su ejemplo y conducta el invicto General Franco.

Arriba España! Viva el Generalísimo Franco! Viva nuestro invencible Ejército!

Crónicas fugaces

Sinfonía acuática o "Lo que hay que empeñar, venderlo"

El Generalísimo tiene ofrecido el perdón al que se pase con armas a la zona azul. Unos lo hacen y otros no. A estos, yo les diría:

"Vamos a ver, Desde que vuestro Gobierno nos dijo en julio de 1936 que las tropas de África estaban rendidas, imposibilitadas de pasar el Estrecho, y que el General Queipo de Llano huía buscando la frontera de Portugal, ya da llorado. ¿No?"

Cayó un chubasco en Badajoz, un aguacero en Toledo, una tormenta en Málaga y quedó en agua temporal en el Norte.

No tiene nada de particular porque el Norte es lluvioso de suyo. Pero es que yo tengo un dolorcillo en una rodilla que es una manifestación reumática antigua que en eso de predecir la lluvia achica a los higrómetros. Quiero decir que va a llover. Que va a seguir lloviendo. Esto "se masca", o mejor dicho "se bebe".

Parece mentira que vosotros que hacéis de pluviómetros no os enteréis, y que creáis que el Tercio cige en Africa esperando poder cruzar el Estrecho. Y que el General Quipo de Llano continua intentando pasar la frontera. No seas cuadrúpedos; dicho sea sin ánimo de molestar a los que tiran de un carro.

La lluvia, cuando el agua no cala, no puede negarse. A los dirigidos marxistas les llega el agua al cuello, pero fiados en vuestros admirables tragaderas y pri-

mitiva credulidad, gritan hipócritas; "Camaradas, no llueve. Pero que no llueve. Nada ni gota. No llueve". Y vosotros en ese árbol que es el árbol de la vida, de los dos veces higos, tan convencidos, pidiendo agua, ¡si seréis ceporros!

El paso a la zona de Franco ofrece el peligro o cuando más, de que los rojos os disparen, pero una vez salvado no queda más riesgo que sortear.

(Naturalmente hablo de los rojos camuflados de rojo, de los que tienen conciencia y manos limpias. De los rojos auténticos, vamos a no hablar).

Resulta que por no correr un peligro eventual, vais acentuando cada día más un peligro cierto. Porque es fatal que viviendo entre los rojos os veáis compelidos al delito, por la compañía, las circunstancias y el ambiente.

Y entonces ya no hay solución. Si es cierto que España gana la guerra y Franco os perdona y a vosotros puede llegar aún la alegría espiritual del bien y la de vivir con los vuestros en un hogar donde no ha de faltar el fuego ni el pan ¡a qué esperarís, "pasmaos"! ¿A "pringaros" todos?

Para vosotros es la hora de poner en práctica el adagio que reza, "lo que hay que empeñar, venderlo".

Y es increíble que no lo veáis. Con la mano puesta en el corazón, os aseguro una cosa: ¡¡¡Qué va a llover!!!

Jesus Luis.

Se aproximan los días crudos

Por los mozos de España

DENTRO de poco tiempo se habrán suavizado de nieve las aristas ásperas de los picachos, pero serán más afilados los cuchillos de las ventiscas y crujirán hirientes, las sendas, bajo los pies de los infantes; será claridad de blancura nueva en las lejanías altas; pero, abajo, los charcos salpicarán de hielo, y la lluvia y el huracán, enfilados entre las montañas, serán trallas que azoten las carnes.

Cuando gocemos, muy lejos de los caminos sin sol, la caricia de un fuego de hogar, cuando nos abriguemos de todos los peligros tras los muros de la casa de siempre, habrá, acaso, a nuestro lado, una silla vacía: la del hermano o del hijo, que anda sobre la nieve y bajo el viento, por sendas que alguna vez se quiebran para siempre.

Y será consuelo, en esas suaves angustias que nos trae el recuerdo, saber que los hemos defendido con todo nuestro esfuerzo, con todo nuestro amor, del invierno, enemigo evitable, pero que acecha en todas las encrucijadas. Las manos habrán sido brotes del corazón, enredados en la obra que luego será gozo y utilidad para el mozo ausente; los ojos se habrán humedecido de mansa ternura, mirando el lugar, donde aún ayer estaba la prenda que hoy se le vió.

Pero hay mozos también cuyas madres y hermanas han de ganarse el pan de cada día, y son pobres de tiempo que dedicar al que quieren; y otros habrá cuyas memorias han de ir más lejos del horizonte y de los luceros para encontrar el camino hacia ellas... para estos ¿qué manos se harán brotes cordiales enredados en la obra de amor? ¿qué ojos se humedecerán pensando en el abrigo que aún ayer se tenía en el regazo, y hoy ya defiende al mozo de España?

Para estos... todas, todas las novias, y las madres y las hermanas, se han de sentir novias y hermanas y madres. Cuando el cariño propio esté satisfecho de la faena cumplida, se han de tornar los ojos hacia los que no tienen ningún cariño, y seguir y seguir la tarea de amor. Y no han de parecer nunca, ni en el más leve instante, las mujeres de España como las nieves en los picachos altos, blancura nueva y fría, mientras los pies se van hundiendo en el hielo, y el ábrigo clava sus puñales en el rostro.

Bar Restaurant EL METRO
Francisco Moraleda
P. del G. Franco TALAVERA

Jerez Quina del Ramo
Manuel Fernández y C.ª S. L.
J E R E Z

La Sadera Andaluza
Antonio Gutiérrez Rodrigo
Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13
SEVILLA TELEFONO, 26592

Ferretería MARIN
Gran surtido en cristal plano
ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

ANTICOMUNISMO

Incienso para el zar rojo

En estos últimos meses, en vísperas de las elecciones, la propaganda en favor de Stalin, asume proporciones cada vez más increíbles. Por todas partes, en las ciudades, en el campo, en las oficinas, las calles y plazas, se exalta no ya la obra de Stalin, sino a Stalin mismo, el más eminente y el más seguro colaborador de Lenin, (el único y verdadero continuador de su programa político y social). El film que ilustra la vida de Lenin y de Stalin, por el cual se han gastado sumas enormes, es un himno a la gloria del jefe actual de Rusia soviética. Escritores, pintores, escultores y periodistas han sido movilizados para expresar la admiración que Stalin despierta. Incluso los extranjeros contribuyen a elogiar al dictador en la prensa soviética. Así ha podido leer en "Investiya" del 20 de octubre un artículo grotesco de Heinrich Mann, en que se exalta la "bondad" del zar rojo, que (encarna todas las cualidades).

¡Para que semejante propaganda sea necesaria, Stalin no debe sentirse en posición muy sólida! (E.I.A.)

Continúa el baile en los comisariatos del pueblo

Entre los cambios más importantes operados recientemente en el alto personal gubernamental, hay que señalar el nombramiento de Bruskin como comisario de la Industria y Maquinaria, en sustitución de Valerio Meslauk, destituido.

Dimitriev ha sido nombrado Comisario de Justicia, en sustitución

de Antonov Oisenko. Este último fué ligado en el mes de septiembre desde España, donde ejercía el cargo de cónsul, a Moscú, para ocupar el de Comisario de Justicia; pero este nombramiento no era más que una astucia del Gobierno para meter mano sobre un funcionario sospecho que tal vez no habría vuelto a Moscú por una simple llamada.

Solodílov ocupa el lugar de Dimitriev en la presidencia del Tribunal Supremo de la R. S. F. S. R. y Salomón Sverdlov es nombrado Comisario adjunto de Finanzas.—(E. I. A.)

Todos los extranjeros se hacen sospechosos

El jefe de la G. P. U. para el territorio de Leningrado, Sakovski, acaba de publicar un folleto en el que declara que a menudo los extranjeros que llegan de Rusia, y especialmente los miembros de delegaciones científicas que acuden para dar conferencias, son agentes de los servicios extranjeros secretos. Se sabe ahora, revela Sakovski, que las delegaciones que tomaron parte en el último Congreso fisiológico internacional en Leningrado comprendían varios espías profesionales que no eran precisamente sabios, sino que trabajaban para gobiernos extranjeros hostiles. No solamente la policía, concluye el autor, sino todos los ciudadanos soviéticos deben vigilar, pues, mucho a los extranjeros que llegan a la URSS, cualquiera que sea su misión.

Dos espías alemanes, Paul Silberhorn y Max Schild, portadores de pasaportes suizos falsos, fueron descubiertos entre los turistas extranjeros; fueron objeto de una investigación a fondo y la justicia soviética va a pronunciarse próximamente acerca de ellos.—(E. I. A.)

Congreso de negros bolcheviques
El 18 de octubre se inauguró en Filadelfia el II Congreso Panamericano de los negros de América.

Asistían cerca de 200 delegados de los Estados Unidos, de Taiti y de Jamaica. Objeto del Congreso era asegurar la unidad en la lucha por la igualdad de derechos de la población negra. Los oradores insistieron sobre la necesidad de luchar contra la guerra y el fascismo y de organizar a los obreros negros que todavía no lo están. El presidente del Congreso, Randolph, director del Sindicato de empleados negros de los coches camas, declaró igualmente que el pueblo norteamericano no puede quedarse con los brazos cruzados ante el aniquilamiento por el fascismo de las poblaciones chinas, españolas y abisinias.

Hecho significativo, este congreso de inspiración bolchevique, recibió un telegrama amistoso del presidente Roosevelt.—(E. I. A.)

Bocadillos DIAZ

Casa Talavera
La que más barato vende

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

Farmacia Ibérica

F. MOLINI
Tetuán, 4 - Sevilla

Antena del extranjero

Japón reconocerá al Gobierno Nacional Español el día 25 del presente mes

La nueva Constitución de la nación brasileña

Solamente los súbditos brasileños podrán ser accionistas de las entidades bancarias de cualquier clase

Río Janeiro.—La nueva Constitución establece que podrán funcionar en el Brasil Bancos y Sociedades de Seguros solamente si los accionistas son ciudadanos brasileños; a las Bancas y Sociedades que actualmente funcionan en el país se les concede un periodo razonable para su transformación.

El jefe integralista, Plinio Salgado, en aclaraciones hechas al periódico integralista del Brasil «O povo», dijo que la acción del partido continuará desarrollándose en los aspectos culturales, de asistencia, educación física y patriótica, y propaganda contra el comunismo. Todos los miembros del Gobierno han dimitido con el fin de facilitar la obra gubernamental, pero estas dimisiones no significan en absoluto una protesta contra la decisión presidencial. Stéfani.

Brasil tiene razón

Washington.—El subsecretario del Extranjero, Valles, confirmó que los Estados Unidos no tienen por qué inmiscuirse en los asuntos interiores de Brasil.—Stéfani.

Sensación en Londres por la medida del presidente Vargas

Londres.—En los círculos financieros de Londres se comenta el ar-

El problema de Extremo Oriente ha cambiado radicalmente

Japón ha salido al paso de los avances de la Internacional Comunista

Tokio.—El ministro del Extranjero, Hirota, acompañó la contestación entregada al embajador de Bélgica por algunas declaraciones diciendo, entre otras cosas, que el pacto de las Nueve Potencias se ha hecho caduco porque en el curso de los cinco años últimos la situación ha cambiado radicalmente en el Extremo Oriente.

La creciente influencia de la Internacional Comunista no solamente en el Oeste y Noroeste de China, sino también en Nanking, es la causa de este cambio de situación; los firmantes del pacto de las Nueve Potencias no han tenido en cuenta este cambio. La acción del Japón está dirigida contra esta influencia de la Internacional Comunista en el Extremo Oriente.—Stéfani.

Nuestro triunfo en el orden internacional

LONDRES.—EL GOBIERNO DE TOKIO RECONOCERÁ EL DIA 25 DEL MES EN CURSO AL GOBIERNO DEL GENERALISIMO FRANCO, MOTIVO DEL ANIVERSARIO DEL PACTO ANTICOMUNISTA GERMANO-JAPONES.

Después del golpe de Estado

La nueva constitución política del Brasil

Río Janeiro.—El ministro de Justicia brasileño ha hecho las siguientes declaraciones al «New Times»:

«La nueva Constitución reforzará la democracia adaptándola a las necesidades de la nación brasileña.»

En lo que concierne al sistema parlamentario, el ministro de Justicia ha dicho:

«La nueva legislatura comprenderá dos Cámaras: una de los diputados y un Consejo federal. Los miembros de la Cámara serán ele-

Los rojos invitan a Lloyd George para que visite Barcelona

Londres.—El Gobierno rojo de Barcelona, queriendo testimoniar a Lloyd George su gratitud por la simpatía públicamente demostrada por él hacia la España marxista, le invitó a visitar Barcelona y el frente rojo. Lloyd George ha declarado hoy que todavía no había decidido si aceptaba o no la invitación.—Stéfani.

En la U. R. S. S. se suprimen en gran parte las bebidas alcohólicas

Moscú.—El alcoholismo en Rusia ha adquirido proporciones enormes, tomándose medidas energéticas; por lo pronto ha sido prohibida la venta de bebidas alcohólicas a unos 50 casinos. La venta del volzka (bebida rusa), ha sido abolida.—A. Z.

China y Francia de acuerdo

París.—El gobierno chino ha llegado a un acuerdo con el gobierno francés para el envío a China de un importante grupo de oficiales inspectores franceses.—Stéfani.

A favor de la España roja

Londres.—Se han celebrado en esta ciudad en el mismo día dos mítines a favor de la España roja, haciéndose un llamamiento de voluntarios, no sólo por la España republicana, sino también por ellos mismos.

Doce aparatos rojos se aprovisionan en Francia

San Juan de Luz.—Han llegado al aeródromo de la Bourgett doce aparatos rojos; después de descansar una hora aprovisionándose emprendieron el vuelo en dirección a Cataluña. Estos aparatos, se cree que son los que realizan los ataques a las poblaciones de retaguardia, como ha ocurrido ahora en Pamplona.

Seis de los pilotos de los doce aparatos son franceses, dos rusos y cuatro españoles.

Hollywood busca tenores

Nueva York.—La célebre cantante del Metropolitan, Mary Garden, de regreso de Europa en un viaje en busca de bellas voces de tenor y barítono que Hollywood necesita, declaró a la prensa haber oído en Roma cinco tenores muy jóvenes con grandes posibilidades de los que uno de ellos recuerda exactamente a Caruso, joven, y otra a Schippa.

La ex cantante espera que tres de estos jóvenes tenores consentirán en trasladarse a Hollywood, y añadió que Italia continúa siendo el país donde se encuentran las más bellas voces del mundo entero.—Stéfani.

Gran escándalo al representar un drama de Gorki

Praga.—El periódico «Zenith» informa que durante la representación del drama de Gorki en el teatro Nacional de Bratislava, con motivo del XX aniversario de la revolución rusa, se produjeron nuevos incidentes. Un comunista quiso hacer uso de la palabra en un entreacto y los estudiantes y obreros nacionalistas empezaron a dar alaridos y a silbar. Las demostraciones duraron media hora y a duras penas pudo reunirse la representación del drama.—Stéfani.

Impresionante documental en la Exposición antibolchevique de Berlín acerca de España

Berlín.—En la Exposición antibolchevique inaugurada en el antiguo Palacio del Reichstag, la misma que se había exhibido anteriormente en Múnich y Nuremberg, existe una sección italiana que ha sido ampliada y enriquecida con la parte que se dedicaba a España.

Esta exposición es interesante en grado sumo y altamente instructiva debido al importante material fotográfico documental que nos habla de la lucha del fascismo contra el bolchevismo y que ya había sido exhibido en la Exposición de la revolución en Roma.

Las fotografías nos muestran a la martirizada España y son pruebas visibles de la gran cantidad de asesinatos cometidos por los bolcheviques, el escarnio hecho a toda idea de civilización y humanidad, la destrucción de las iglesias, la profanación de las tumbas, etc., etc.

En ella se describe con todas sus características la historia de la revolución nacionalsocialista y la guerra en España.—(USD).

Dos diputados franceses se reúnen con el partido comunista en Valencia

París.—Los diputados comunistas franceses Mommoufieu y Cognot han tomado parte en la reunión del comité del partido comunista de Valencia. Los dos diputados franceses fueron nombrados presidentes de honor.—Stéfani.

El subcomité de No Intervención

LONDRES.—LA SUBCOMISION DEL PACTO DE NO INTERVENCION SE REUNIO AYER PARA TRATAR DEL CONTROL EN ESPAÑA Y DEL PROBLEMA DE LOS VOLUNTARIOS.

Logran comunicarse con la expedición bloqueada en el Polo Norte

Estocolmo.—Por primera vez un aficionado a la radio en el Norte de Suecia, por ondas cortas, logró ponerse en contacto con la expedición rusa al Polo Norte.

El operador soviético le comunicó que una tempestad de nieve los azotaba con una temperatura de 15 grados bajo cero. El operador sueco fué llamado en seguida por un colega de Puerto Rico que, habiendo hablado también con la misma expedición rusa al Polo Norte, había recibido comunicación que el sol brillaba con una temperatura de 36 grados.—Stéfani.

Expectación en torno a la campaña electoral turca

Estambul.—Gran parte de la opinión turca espera con viva curiosidad el principio de la campaña electoral en Sandjak. Esta espera está también mezclada de inquietud por el temor de que no se deje a los habitantes entera libertad de voto. Se duda de la imparcial actitud del delegado francés. En todo caso, la prensa turca enviará varios periodistas a Sandjak a seguir la campaña electoral. Turquía no muestra temor por la respuesta a la consulta, sino que se inquieta por una eventual maxificación.—Stéfani.

Magnífico viaje de bodas en Rusia

Berlín.—Noticias que llegan a esta ciudad, dan cuenta de que el conocido profesor y explorador soviético Schmidt, en víspera de su boda, ha denunciado y hecho detener a su propia novia, la cantante Rosenel, viuda de Lunaciorski, acusándola de espía.

Gigantesco derrumbamiento

Un pueblo con mil doscientos habitantes ha quedado sepultado

Tokio.—Un gigantesco derrumbamiento se ha producido en el Monte Komenashi, en la frontera de los departamentos Negano y Gumna sepultando un pueblo cercano a la mina de azufre de Ogushi, con mil doscientos habitantes. Hay que deplorar seiscientos víctimas.

Además, un depósito de dinamita para uso de la mina se incendió corriendo el fuego a ésta. El número espantoso de víctimas se debe al hecho de que el hundimiento afectó especialmente a las escuelas del país, donde había quinientos niños.

Las operaciones de salvamento se hacen muy difíciles, porque el pueblo está en una región montañosa, muy alejada de todos los centros y por los gases sofocantes del azufre que se desprenden de la mina incendiada. La catástrofe ha causado en el Japón una penosa impresión.—Stéfani.

Un general rojo será juzgado sumarísimamente

París.—El periódico francés «Le Matin» publica un artículo bajo el título «Disgregación en las masas republicanas», cuyas noticias han sido enviadas desde Lyon.

El consejero de la Generalidad Martí pronunció un discurso atacando a los anarquistas a quienes achacó la pérdida de la guerra y haciendo resaltar las diferencias existentes. Habló de la detención del general rojo Asencio, que será juzgado sumarísimamente.

Pozas, destituido

París.—Un periódico de esta capital comunica que ha sido destituido Pozas, jefe de las inercias de Aragón, habiendo sido nombrado en su lugar el general Rojo, recientemente ascendido.

Se condena la política del Frente Popular

París.—Ayer se reunió la Federación republicana. En dicha reunión se condenó la conducta del frente popular por las luchas internas a que ha dado lugar, pidiendo la sustitución de este Gobierno por otro.

Ocupación de You San por las tropas niponas

Shanghai.—Las agencias comunican que se están librando violentos combates a orillas de río Amarillo.

Los nipones ocuparon la ciudad de You San. Al Oeste de Shanghai se libra otro violentísimo combate.—A-Z.

En Polonia se teme un golpe de Estado

LONDRES.—SEGUN EL «NEWS CHRONIQUE», PARECE SER QUE EXISTEN ALGUNOS INDICIOS QUE PERMITEN HABLAR DE LA POSIBILIDAD DE UN GOLPE DE ESTADO EN POLONIA.

ULTIMA HORA

El comité de no intervención examina el problema de retirada de voluntarios

LONDRES.—ESTA TARDE SE REUNIO EL COMITE DE NO INTERVENCION EN LOS ASUNTOS DE ESPAÑA Y SE ETC DE VIVIMOS EL PROBLEMA DE LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS.

Los progresos conseguidos en la reunión de ayer

Londres.—Se ha reunido el Comité de No Intervención. El representante de Rusia, Maisky, dijo que su país acepta totalmente el plan adoptado el 4 de noviembre por el Comité en pleno; éste declaró que el representante soviético elimina el problema que suponía en adopción de medidas prácticas la negativa de Rusia de no aprobar la resolución propuesta en la cuestión de los derechos de beligerancia.

partes. Hasta ahora no se ha recibido contestación de ninguna. En la reunión de hoy se ha conseguido un gran progreso dentro de los tres aspectos técnicos del problema. Primero.—Retirada de voluntarios. Segundo.—Concesión de derechos de beligerancia y Tercero.—Refuerzo de control.

Las víctimas de la catástrofe cerca de Ostende

Berlín.—Noticias de la catástrofe aérea de Ostende precisan que el príncipe fallecido es el Gran Duque Jorge, perteneciente a la línea menor de la casa Gran Ducal de Hesse Duhon, cuyo jefe era el Gran Duque Ernesto Luis, fallecido hace algunos días. Además del Gran Duque Jorge, iban en el aparato la Gran Duquesa Madre, Leonor, Viuda del Gran Duque Ernesto Luis. La mujer del Gran Duque Jorge, Gran Duquesa Cecilia, Princesa de Grecia y Dinamarca y los dos hijos de este matrimonio, su hijo Ernesto y Alejandro Jorge. La familia del Gran Duque marchaba a Londres a asistir al matrimonio de un príncipe.

Un gobierno más que se despiroma

Bucarest.—Se confirma que Tatarésco solicitará mañana del Rey la renovación del Gobierno liberal dimisionario ya que las tentativas para llegar a un acuerdo de participación con otros grupos han fracasado. Se cree que el Rey aprobará la sugestión de Tatarésco con la modificación que sea nombrado vicepresidente del Consejo el actual ministro del Interior. Se confirma que inmediatamente después de obtener la confianza del Rey, el Gobierno disolverá el Parlamento y fijará la fecha de las elecciones generales.—Stéfani.

Los internacionales que pasaron a la zona roja

Interesantes declaraciones del comunista francés Andre Marty

Moscú.—El diputado comunista francés Andre Marty, comisario jefe de las brigadas internacionales que luchan en España al lado de los rojos, acaba de publicar en el órgano central del Komintern, una primera cifra, por muy bajo de la realidad, sobre los voluntarios extranjeros que luchan al lado de Prieto y Negrín. Según Marty, la primera remesa de milicianos extranjeros llegó a España el 14 de octubre de 1936, y veinte días más tarde, toda una brigada entera se puso en camino de Madrid; después de otros cinco días, le siguió una segunda brigada entera, las cuales ponían a disposición de los rojos españoles más de 80.000 hombres militarizados. Marty no cita cifras de los voluntarios extranjeros que han sido enviados a la España roja después de aquella fecha, y termina su artículo haciendo un llamamiento desesperado para que se le proporcione aún más ayuda a la república bolchevique española, ya que casi todos estos esfuerzos extranjeros han caído bajo el fuego de los facciosos.

La apertura del curso en el Instituto de Bilbao

Reentronización de la imagen de Jesús en aquel Centro.—Desfile del SEU

Bilbao.—Millares de estudiantes han asistido esta mañana a la misa del Espíritu Santo, celebrada en la parroquia de San Vicente. Luego en procesión llevaron en andas la imagen de Cristo para reentronizarla en el Instituto. Presidieron las autoridades, el Delegado del Papa, Monseñor Antonietti y el vicepresidente de la comisión de Cultura de la Junta Técnica.

En el momento de la entronización se interpretó el Himno Nacional en medio de un impresionante silencio, dándose vivas estentóreas a España y al Caudillo. Los estudiantes de la Legión Juvenil del SEU desfilaron ante las autoridades. En el paranimfo del Instituto se declaró abierto el curso hablando el Director del Instituto, el Obispo de la diócesis, el Delegado del Papa, el Gobernador militar y el Dr. Suñer. Presidían el acto las banderas victoriosas y el retrato del Caudillo pintado por el catedrático de dibujo señor Torcal.

Doce técnicos rusos llegan a la España roja

Toulouse.—El día 10 de este mes cruzaron la frontera franco-catalana en dirección a Barcelona doce técnicos rusos en el traslado de minas submarinas. Tres checoslovacos también cruzaron la frontera el día 12.

El Ebro se desborda

Perpignan.—A consecuencia de los últimos temporales de agua, el curso inferior del Ebro ha arrasado la margen derecha. Las gavillas en su mayor parte se encontraban todavía amontonadas en el mismo campo y los rojos no habían conseguido retirárselas. Se observa que la desembarcadura del Ebro está materialmente cubierta de tallos y espigas de arroz. De dicha cosecha no se podrá salvar ni un 15 por 100.

Las importantes cifras con que Bilbao coopera a la suscripción nacional

Bilbao.—A los cinco meses de su liberación, el pueblo de Bilbao ha donado para la suscripción nacional 12 millones de pesetas, en metálico solamente. La suscripción de alfileres, oro y plata asciende también a varios millones.

Campana anticomunista en Varsovia

Varsovia.—Las autoridades polacas están llevando a cabo sin cesar una vigorosa campaña contra el partido comunista declarada fuera de la ley. En el distrito de Cracovia se han condenado a penas que oscilan entre uno y dos años.

La ayuda del frente popular francés a los rojos

A Marsella llegan joyas de arte y por Tolouse pasan oficiales de marina extranjeros

Marsella.—El vapor «Mar de Louvelui» ha desembarcado en este puerto trescientas toneladas de cuadros, joyas y valores, procedentes de Barcelona, que fueron transportados a dicho lugar, residencia del Consejo de España roja. Mientras tanto, oficiales de la marina rusa y oficiales checoslovacos continúan pasando por Toulouse para marchar a España roja con el fin de incorporarse a la flota marxista que no puede hacerse a la mar por falta de técnicos.—Stéfani.

LOS PROCESOS PROVOCADOS POR EL CORONEL LA ROCQUE

La Audiencia de París convertida en tinglado parlamentario

París.—Se cree que como consecuencia de los resultados desastrosos para el coronel La Roque en el proceso que por difamación intentó contra 17 directores de periódicos y escritores, sobre todo después de las revelaciones del escritor y antiguo presidente del consejo Tardieu, sobre las sumas de los fondos secretos cobrados por el mismo coronel, éste dimitirá próximamente la jefatura del partido social francés. La segunda audiencia del proceso se ha transformado hoy en un verdadero debate político.

El presidente se vió obligado a suspender la sesión varias veces, a consecuencia de los violentos cambios de impresiones entre los testigos, y particularmente entre León Daudet y el diputado Ibarnegaray. El proceso ha sacado a relucir aspectos chistosos de la corrupción de costumbres políticas francesas que retendrán la atención de todo el país.—Stéfani.

Leed IMPERIO

El Japon contestará al tratado de los Nueve

TOKIO.—LOS CIRCULOS POLITICOS NIPONES ANUNCIAN QUE EL JAPON CONTESTARA EL TRATADO DE LAS NUEVE POTENCIAS.—STEFANI.

DELICIAS DEL FRENTE POPULAR

La asfixia por las huelgas

París.—Continúa la agitación social en Francia. La fábrica de electricidad de los alrededores de París fué ocupada por 600 huelguistas. En Pontoi se carece de gas del alumbrado a causa de la huelga de la compañía de gas. En Dhum, cerca de Cambrai, estalló una huelga de estudiantes dirigida por los padres de los alumnos en protesta contra el Alcalde que no les había consultado respecto a la creación de clases marxistas.

Entrevista trascendental

Río de Janeiro.—La prensa publica un comunicado según el

«Boletín Oficial» del Estado

Concesión de la Laureada al heroico Capitán Cortez

Se concede la Cruz Laureada de San Fernando al Capitán de la Guardia Civil, don Santiago Cortez González, que con su actuación sublime al frente de las fuerzas que defendieron el Santuario de Santa María de la Cabeza, consumó una hazaña emuladora de las más destacadas en la historia del mundo.

Queda vigente para el curso iniciado la orden de 15 de Junio último

Con aplicación para el curso de 1938, queda subsistente la orden de 15 de junio último, reguladora del destino que ha de darse a las cantidades ingresadas en los Institutos de Segunda Enseñanza, y que se relacionan con el artículo primero de la misma.—LOGOS.

Las gestiones de González Peña en Moscú

Berlín.—La «Agencia D. N. B.» comunica que el enviado especial del Gobierno rojo en Moscú, González Peña, se ha entrevistado con los dirigentes soviéticos para exponerles la crítica situación en que se encuentran las armas de la República, encareciéndoles al mismo tiempo la necesidad de que la URSS envíe urgentemente más armas a los rojos.

El corresponsal de la Agencia Havas expulsado de Alemania

Perlín.—El Gobierno del Reich ha anunciado al corresponsal de la «Agencia Havas» en Alemania que tendrá que abandonar el territorio germano en el término improrrogable de tres días. En la misma nota se dice que la decisión ha sido formulada por las tendenciosas declaraciones que ejecutaba y que servían para dificultar las relaciones del Reich con Francia.

La magnífica labor del representante del Vaticano en nuestra zona

Ascienden a 4.000 el número de niños españoles refugiados en Inglaterra y Francia

Bilbao.—Monseñor Antoniute, encargado de Negocios del Vaticano cerca del Gobierno Nacional Español, que se consagra actualmente a la repatriación de niños de Vizcaya y Asturias, que fueron enviados al extranjero cuando el dominio rojo, declaró a un corresponsal de la «Agencia Stéfani», que el número de estos niños existentes, sobre todo en Francia e Inglaterra, asciende aún a cuatro mil, pero que serán repatriados próximamente.—Stéfani.

Los aviones japoneses siembran alarma entre sus adversarios

Tokio.—La inminente toma de Pao Chao por las tropas japonesas produce alarma en la población de Nankin. La aviación japonesa bombardeó las posiciones chinas cerca de Sau Chao. Noticias de fuente japonesa aseguran que tropas niponas han ocupado la población Casin, a ochenta kilómetros de Shanghai.

Un objeto de metal que se rompa o se desgaste, no hay que despreciarlo; pues por inservible que parezca, tiene reservada una misión importantísima. Entregarlo a la Comisión de Requisa de Chatarra

LA CONFERENCIA DEL PACIFICO

En la sesión de ayer se rechazó el proyecto de resolución

BRUSELAS.—EN LA SESION CELEBRADA AYER POR LA CONFERENCIA DEL PACIFICO FUE RECHAZADO EL PROYECTO DE RESOLUCION QUE SE DISCUTIA. EN LA VOTACION SE ABSTUVIERON SUECIA, NORUEGA Y DINAMARCA.

Un sabroso artículo del «Diario de Almería»

El abandono en que se encuentran los hospitales rojos

Salamanca.—En el periódico «Diario de Almería» que se publica todavía en Almería roja, leemos en su número del 1 de octubre un artículo firmado por Manuel Alonso, sobre lo que ocurre en aquel Hospital Provincial. A continuación reproducimos algunos párrafos, no necesitando comentarios nuestros sobre el trato que los rojos dan a sus enfermos: «En el Hospital —dice el mencionado diario de Almería— se vienen repitiendo casos de verdadera vergüenza para los que llevan la administración y dirección del mismo, por lo menos en lo que se refiere a los enfermos que continúan en el mismo local de las Hermanitas de los Pobres. En este local sólo se encuentran los enfermos del pecho. Estos enfermos, debido a su padecimiento han de tener un régimen en la alimentación, y en cambio les dan unos alimentos tan pésimos y mal condimentados que hasta las personas sanas y de buen estómago se negarían a comer. En lo que se refiere a los médicos, antes de bajar a los demás enfermos para el otro Hospital, pasaban una visita diaria; en la actualidad hacen las visitas cuando les parece, pues llevan siete días que no aparecen a ver a los enfermos ni se les ve allí para nada, y la dirección hasta el momento no ha hecho nada para evitarlo. El día 23 del corriente ha muerto una enferma sin recibir auxilio médico, ni de practicante, pues como los demás enfermos hacía siete días que no la veía ningún facultativo.»

En Moscú siguen las ejecuciones

Moscú.—No disminuye la lista de los que diamante son ejecutados por los esbirros de Stalin. Las últimas víctimas son siete veterinarios de Ucrania acusados de sabotear los rebaños.